
GE.20-05490(A) 



 1536المحضر النهائي للجلسة العامة 

 صباحا   10/15 الساعة، 2020شباط/فبراير  27 ،المعقودة في قصر الأمم، جنيف، يوم الخميس

 )الأرجنتين( ........................................................... السيد كارلوس ماريو فورادوري :الرئيس

  CD/PV.1536 

 مؤتمر نزع السلاح
  Arabic 



CD/PV.1536 

GE.20-05490 2 

لمةتمرر نةزا السة ح. صةاحبا   1536أعلن افتتاح الجلسةة العامةة  بالإنكليزية(:)تكلم الرئيس  
السعادة، أصحاب السعادة، سيداتي وسادتي، إن جلسة اليوم ستُخصَّص للنظر في الحزمة التي عممتها 

. وبالأمس، قدمت بعض CD/WP.626/Rev.2، في الوثيقة 2020شباط/فبراير  24الأمانة، يوم الاثنين 
طلبا  لممارسة حقهةا في الةرد لة لج الجلسةة العامةة اليةوم. وأم أعتةزم إعلةا  الكلمةة دة   الوفةود الوفود 

 فور انتهائنا من النظر في الحزمة.
وقد تشاور  مع أغلبكم، كما فعل سلفي، السفير الجزائري بلبةاقي، الة ي أشةكر  مةرة ألةر   

ن اسةةتاناأ أعمالةة  الموةةةوعية في دورتةة  علةةم مةةا قةةام بةة  مةةن عمةةل جةةدير بال نةةا  لكةةي يةةتمكن المةةتمرر مةة 
مةةن النظةةام الةةداللي، يلتةةزم المةةتمرر بوةةةع بةةرمم  عمةةل، ويتحمةةل  29و 28. ووفقةةا  للمةةادتين 2020 لعةةام

. والآن أتيحةةت لنةةا فرصةةة عامةةا   20الةةرئيس مسةةتمولية تقدوةة . وقةةد تعةة ر علينةةا  ةة ا الأمةةر مةةدة تزيةةد عةةن 
ألةةةر  للقيةةةام بةةة ل . وإزا ذ ننتهةةةةز  ةةة   الفرصةةةة، فعلينةةةا أن نتحمةةةةل العواقةةة  ا تملةةةة لتفويتهةةةا علةةةةم 

 مستقبل     ادياة. 

ول لج فترة ترؤس الجزائر للمتمرر، كنا قاب قوسين أو أدنى من التوصل إلى توافق في الآرا ، بفضل   
 زل  في النهاية لأن بعض الوفود لا تزالج لديها بعض التحفظا .    اقتدار السفير بلباقي. ولكن تع ر 

ومن  اليوم الأولج ال ي توليت في  رئاسة المتمرر، نظمت عدة اجتماعا  بصةي  تتلفةة. وكمةا  
زكةةر  يةةوم الجمعةةة الماةةةي، حاولةةت أن أتصةةل لأعظةةم الةةدولج الأعضةةا  في  ةة   ادياةةة، إن ذ أقةةل كلهةةا. 

أو أك ر، من أجل معرفة مواقفها والبحث عن السبل الممكنةة للتللة  علةم  وقابلت بعض الوفود مرتين
   ا الوةع. 

ولمةةا تعةة ر الاتفةةاص علةةم صةةيلة جديةةدة بسةةب  بعةةض المواقةةف الوطنيةةة، اقةةترح أحةةد الوفةةود في  
، CD/WP.626/Rev.1أحةةد الاجتماعةةا  أن يسُةةتعاق عةةن فقةةرا  المنلةةوص ال مةةاو الةةواردة في الوثيقةةة 

الةةةتي  CD/2119، بفقةةةرا  المنلةةةوص السةةةت الةةةواردة في الوثيقةةةة 2020شةةةباط/فبراير  13في  الةةةتي عُم مةةةت
 . 2018شباط/فبراير  19اعتُمد  في 

إلى منظور رؤسا      الدورة الستة، استنتجنا، بعد إجرا  مشةاورا  مةع العديةد مةن  واستنادا   
  وكن أن تكون قابلة للتلبيق. وفي يوم الوفود، لأا في زل  المنسقون الإقليميون، أن الحزمة المنقحة   

مةةن الوقةةت لكةةي تنظةةر في  ةة ا المقةةترح مةةع حكوما ةةا. ودةة ا  الاثنةةين، طلبةةت عةةدة وفةةود إمهادةةا مزيةةدا  
السةةب  قةةررم  جيةةل اعتمةةاد الحزمةةة. وبالأمةةس، طلبةةت بعةةض الوفةةود إسحةةة إمكانيةةة عقةةد جلسةةة عامةةة 

 واحدة للنظر في المقترح قبل اعتماد . 

وبعد أن تشاور الرؤسا  الستة، ال ين يتخ ون جميع القرارا  بصورة مشتركة، اتفقنةا علةم أن  
مةن  قةو    نتمجل مرة ألر  اعتماد الحزمة. و  ا  ةو الوةةع الحةاو. وأود أن أبللكةم  ننةا تلقينةا تشةجيعا  
ن الةةةدولج غالبيةةةة كبةةةار الشخصةةةيا  الةةةتي شةةةاركت في الجةةةز  الرفيةةةع المسةةةتو ، لأةةةا في زلةةة  شخصةةةيا  مةةة 

المعنيةةة. وأم علةةم يقةةين، في ةةةو   ةة ا الةةزلم، مةةن أننةةا سنمضةةي في عملنةةا  ةةس سةةليم و سةةن نيةةة حةة  
يكةةون لأقةةدورم اسةةتاناأ مهمتنةةا الفعليةةة. فةةبرمم  العمةةل لةةيس  ةةو  ايةةة اللريةةق، بةةل  ةةو بدايةةة مرحلةةة 

 جديدة لآلية نزا الس ح. 

اقتنةاعي الراسةبأ  ن عةودة  حقهةا في الةرد، دادوبعد الاستماا بالأمس إلى الوفود التي مارست  
المتمرر إلى العمل  و أمر يحتاج  العاذ أك ر من أي وقت مضم. ونحن مدينون ب ل  للمجتمع الدوو، 

، لقد كانت جلسة الأمس مفيدة جدا   ولبلداننا، ولدافعي الضرائ  عندم، ولتاريبأ     ادياة ولأنفسنا.
ومةةةع أن الأمانةةةة أوصةةةتع بالتوقةةةف عةةةن إعلةةةا  حةةةق الةةةرد، فقةةةد قةةةرر   واسةةةتمعت با تمةةةام إلى الوفةةةود.

الاستمرار لأن  من المهم أن يفهم الجميع الوةع ال ي نحن في  في الوقةت الةرا ن. فةنحن لسةنا في وةةع 
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جيد، و  ا يعع أننا  اجة أك ةر مةن أي وقةت مضةم إلى أن نشةرا في العمةل في  ة   القاعةة وفي  ة ا 
ادةةةدأ المتم ةةةل في إحةةة لج السةةة م في  ةةة ا العةةةاذ.  تعةةةاون ونتحةةةاور، فنننةةةا لةةةن نبلةةة  أبةةةدا  المةةةتمرر. وإزا ذ ن

وأعتقةةةد أن قةةةرار الأمةةةس يبةةةين أن إدةةةاد حةةةل للعديةةةد مةةةن المشةةةاكل يتوقةةةف علةةةم تةةةر  ا اجةةةة ا تدمةةةة 
 والدلولج في حوار عادي. 

وأعلةي الكلمةةة  حةة.والآن، أفسة  ااةالج لأي وفةد يةود أن يعةرب عةةن شرائة  بشةان الحزمةة المنق 
 لمم ل جنوب أفريقيا الموقر.

 شكرا  سيدي الرئيس. اسمة  و أن أزُك رةر )تكلم بالإنكليزية(:)جنوب أفريقيا( السيد سبتمبر  
في البداية  ن مئ  الودير، السيد بوتس، أشار بالأمس إلى أن جنوب أفريقيا ملتزمة بفعالية مةتمرر نةزا 

 الس ح. ول ل ، فنن  من المهم ةمان اتباا الإجرا ا  بلريقة وكن التنبتم بها وتتسم بالاتساص. 

م المةةةةتمرر وتةةةةر  جنةةةةوب أفريقيةةةةا أن المشةةةةروا الةةةة ي قدمتةةةة  سةةةةيدي ينبلةةةةي أن يعُةةةةرق أولا  علةةةة  
لمناقشت . ونحن نعرب ل  عةن امتناننةا لموافقتة  علةم أن ينةاقتم المةتمرر المشةروا أولا . و ة ا يتماشةم مةع 

ثم في إطار رسمي. فه ا يتي   الممارسة السابقة، التي تقضي  ن تجري المناقشا  في إطار غير رسمي أولا  
ا الأعضا  وإط ا الدولج الأعضا  علةم لكل وفد ةمان إب غ حكومة بلد  بجميع الآرا  التي يدو به

نحةو بنةا  توافةق في الآرا  بشةان المشةروا، وقةد  الآرا  التي ترد من الحكومة ح  نةتمكن مةن المضةي قةدما  
 أثةْرَت  شرا  الدولج الأعضا . 

 وأود أن أشدد علم أهمية اتباا الإجرا ا  القانونية الواجبةة. ونةود أن نحة ر مةن التسةر ا، بةدلا   
اح ااالج لكي تسير الأمور بشكل طبيعةي وفةق وتير ةا الخاصةة. إن التوصةل إلى توافةق في الآرا  من إفس

عامةةا . وحةةين يعُلةَةن أن  24لةةيس بالأمةةر ادةةين. فهةةو عمةةل شةةاص بالفعةةل. والمةةتمرر يشةةهد حالةةة جمةةود منةة  
عمةل نسةتليع أن  المتمرر لرج من حالة الجمود أليرا ، دة ، في رأينةا، أن يةُدعم زلة  الإعة ن بةبرمم 

 في الإمسا  بزمام ، وأن نحتفي ب  كلنا.  نفخر ب  جميعا ، ووكننا جميعا  أن نشار  جماعيا  

، بعةةدما استفسةةر العديةةد مةةن الوفةةود مةةن وفةةدم عمةةا إزا كنةةا نتميةةد وألةةيرا ، أود أن أسةةجل رسميةةا   
. وكل ما قلنةا ، 2018ام طرح قرار ع كبرمم  عمل، أن جنوب أفريقيا ذ تتميد قط  2018طرح قرار عام 

،  ةو أن الإجةرا ا  تقتضةي إطة ا 21 في إطار مشاورة غير رسمية عقد  مع بعض أعضا  مجموعة الة
 للشمولج والشفافية في     العملية التي ينبلي أن تكةون أساسةا   جميع الوفود علم كافة المقترحا  توليا  

فيمةةةا يتعلةةةق بالمسةةةائل  كبةةةيرا    نةةةا  لبسةةةا  أن   للمناقشةةةا  والمشةةةاورا . وفي زلةةة  الوقةةةت، كةةةان واةةةةحا  
 الملروحة. شكرا  سيدي الرئيس.

أشةةةةكر سةةةةفير جنةةةةوب أفريقيةةةةا المةةةةوقر. وأعلةةةةي الكلمةةةةة لمم ةةةةل  )تكلةةةةم بالإنكليزيةةةةة(:الرررررئيس  
 المكسي  الموقر.

شةةكرا  جةةزي   سةةيدي الةةرئيس. أود  )تكلةةم بالإسةةبانية(:)المكسةةي ( السرريد مررايسينيس ي  ررس  
لجهةةود الةةتي تبةة دا لمواصةةلة البنةةا  علةةم أسةةس التعةةاون والتنسةةيق المتينةةة الةةتي أرسةةتها الرئاسةةة أولا  أن أنةةو  با

الجزائريةةة، ولا سةةيما الجهةةود المب ولةةة للعمةةل مةةع سةةائر الرؤسةةا  في  ةة   الةةدورة مةةن أجةةل إدةةاد مقترحةةا  
نقدر تحلي    عملية بشان وةع برمم  عمل يستند إلى أساس واة  في ولاية متمرر نزا الس ح. ونحن

 لدراسة مقترح  البديل لأزيد من التفصيل. إةافيا   سيدي بالمرونة في إمهالج الوفود المهتمة وقتا  
مةةتملرا ، و ةةي وثيقةةة سةةعيت  CD/WP.626/Rev.2سةةيدي الةةرئيس، إننةةا لتنةةون لتعمةةيم الوثيقةةة  

فيهةةا إلى يلةةي الصةةعوبا  الةةتي أ ر ةةةا بعةةض الوفةةود في الجلسةةا  السةةةابقة فيمةةا يتعلةةق لأقةةترح الرئاسةةةة 
الجزائريةة. غةةير أننةا ن حةةش أن مشةروا المقةةترح الة ي قدمتةة  يحيةد عةةن الصةيلة المنقحةةة لوثيقةة العمةةل الةةتي 

فبراير. وفي  ة ا السةياص، نةود الحصةولج علةم مزيةد مةن /شباط 14نظر فيها المتمرر في جلست  المعقودة في 
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المعلوما  عن الأسباب التي استدعت   ا التليير في النه . ونحن نعلم أن مشاورا  عُقةد  مةع عةدة 
وفود وأن صيلة بديلة قد دُرست بهدأ تكييف المقترح الجزائري الألةير. ولكننةا نحتةاج إلى معرفةة المزيةد 

 علم ال قة. للشفافية وحفاظا   اتباا   ا النه  الجديد، توليا   عن الأسباب التي أفضت إلى

وفيما يتعلق لأضمون النص ال ي قدمت  سيدي، نر  أن صيلة منلوص المقرر الوارد في الوثيقة  
CD/2119  قد اقتبُست حرفيا ، وذ يتلير سو  العنوان وفقةرا  الديباجةة. ونحةن نعتةبر أن  ة ا الأسةلوب

إعةادة طةرح الةنص الة ي  ي  لإحراد تقةدم. فةنزا كةان مسةار العمةل المقةترح  ةوليس  و الأسلوب الصح
 ، فلنكن منسجمين مع النه  الوارد في .2018اعتُمد في عام 

مةن العمةل لضةمان التقةدم  ، نعتقد أن مشروا المقترح ال ي قدمت  سيدي يتلل  مزيدا  وأليرا   
ة الاسةةةةت نائية الأولى للجمعيةةةةة العامةةةةة المكرسةةةةة لنةةةةزا لةةةةروح المقةةةةرر الةةةةوارد في الوثيقةةةةة الختاميةةةةة للةةةةدور  وفقةةةةا  

الس ح. ووفد بلدي يشجع  سيدي علم مواصةلة الجهةود مةن أجةل وةةع نةص يةتمدي إلى بنةا  توافةق 
 حقيقي في الآرا . 

، قبةل أن أواصةل، أود أن أشةرح، لأسةباب تبةدو و واةةحة رامةا   )تكلةم بالإسةبانية(:الرئيس  
ةم لمازا تع ر إحراد تقدم بشا ن المقترح السابق. فقد أدرجت     التلييرا  في النص الجديةد، الة ي عُم ر

لأن بعض الوفود اقترحتها. وفي المشاورا  غير الرسمية، رأ  وفود عديدة  -قبل بضعة أ م   -  من  مدة
حاةةرة  نةةا أنة  نةةص قابةل للتلبيةةق. ولا وكةن لأحةةد أن يقةولج إنةة  ألُة  علةةم حةين غةةرة أو أن الوفةةود ذ 

هل الوقت الكافي للتشاور مع حكوما ا، لأن  ة ا الةنص عُمةم صةباح يةوم الاثنةين. وأود أن أشةير إلى رُ 
للتلبيةةق  علةةم مةةا قيةةل بشةةان تعةةديل الةةنص. وبعبةةارة ألةةر ، ذ يكةةن الةةنص السةةابق قةةاب     ةة ا الأمةةر ردا  

 را .للأسف، كما زكُر بوةوح في     القاعة في بيام  بعض الوفود التي ذ تقبل . وشك

 )تكلم بالإنكليزية( 

 أعلي الآن الكلمة لمم ل اليابان الموق ر.  

وقبةل كةل  شةكرا  جةزي   سةيدي الةرئيس. أولا   )تكلم بالإنكليزيةة(:)اليابان( السيد أ غاسا ايا  
شي ، نشكر  لالص الشةكر علةم جهةود  الدؤوبةة مةن أجةل التوصةل إلى توافةق في الآرا  بشةان  ة   

اتبعتة ، حة   الصةيلة الجديةدة المعروةةة علينةا. ونقةدر أيضةا  الةنه  الحة ر الة ي ك ةيرا  الحزمة. ونحن نقدر  
 يتسنى لجميع وفود الدولج الأعضا  في متمرر نزا الس ح أن  ل  وقتها في التشاور مع حكوما ا. 

وكما قلتم بوةوح، تُجسد     الوثيقة في معظمها صيلة توافق الآرا  ال ي تسنى التوصل إلي   
، ول ل ، لا أجد صعوبة في أن نعتمد ا. ونحن نشاطر  الشعور المل  ال ي أعربت عنة  2018في عام 

ومةةن الأهميةةة إلى التوصةةل إلى توافةةق في الآرا  بشةةان  ةة   الوثيقةةة الشةةاملة.  ودفعةة  إلى مناشةةدتنا جميعةةا  
معا ةةةةدة عةةةدم انتشةةةةار  بالنظةةةةر إلى أن المةةةتمرر الاستعراةةةةةي لأطةةةراأ لأكةةةان أن تحةةةةرد  ةةة   ادياةةةةة تقةةةدما  

المقترح ال ي تقدمت ب ،  سيُعقد في نيسان/أبريل. ول ل ، فننع أؤيد راما    2020الأسلحة النووية لعام  
 من الناحية الإجرائية ومن محية المضمون علم حد سوا . 

 : أشكر ل ل اليابان الموقر. أعلي الكلمة الآن لمم لة أستراليا الموق رة. ئيسالر  

سةةلفا ،  شةكرا  سةيدي الةرئيس. أم ذ أعُةد  بيةام   )تكلمةت بالإنكليزيةة(:)أسةتراليا(  السريد      
. لقةةد 2020ولكنةةع أريةةد أن أقةةدم وجهةةة نظةةر بلةةد شلةةر مةةن البلةةدان الةةتي سةةتتولى رئاسةةة المةةتمرر في عةةام 

وثيقا  علم إعداد مشروا برمم  العمل وأعتقد أن متمرر نزا الس ح ذ يعتد   تعاون الرؤسا  الستة تعاوم  
يقوم علم أن يب لج رئيس واحد قصةار  جهةد  مةن أجةل وةةع بةرمم  عمةل،    ا النه . واعتاد  جا  

رة. فقد بدأ  الرئاسة ثم يأتي الرئيس ال ي يلي  ليبدأ كل شي  من جديد. وليس   ا ما فعلنا      الم
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الحالية العمل علم أساس أن المتمرر لدي  الحزمة ال دمة للعمل وأن  أجر  مشاورا  مستفيضة. وأعتقةد 
 أن  أمر إدابي أن نعقد     الجلسة اليوم وأن نستمع إلى جميع الدولج الأعضا . 

عما قدم قبل بضعة  يرا  وحين أنظر إلى النص ين، لا أجد   ا المقترح جديدا: فهو لا يختلف ك  
غير متوقع، وإن كنت أتفهم رغبة أعضا  المتمرر في معرفة المزيد عن  أسابيع. ولا أعتقد أن  يتضمن شياا  

التليةةيرا  المقترحةةة. ونعتقةةد أن المشةةروا الجديةةد يحمةةي مصةةا  كةةل طةةرأ في  ةة   القاعةةة، ويتةةي  لنةةا في 
ضي  منا المسةتمولية الملقةاة علةم عاتقنةا. فمةا كنةا نفعلة  لما تقت نفس الوقت إمكانية استاناأ العمل، وفقا  

 و عملية توليف دقيق، بدلج أن نبدأ مةن نقلةة الصةفر. وقةد اةةللع الرؤسةا  السةتة بهة ا الجهةد  سةن 
نية لإعداد حزمة توفر الإطار للعمل الموةوعي. وأم أتفق مع الزميل الموقر من جنوب أفريقيا فيمةا قالة  

دوم في أن يكةةون لةةدينا بةةرمم  عمةةل نسةةتليع أن نفخةةر بةة . ولكننةةا نريةةد أيضةةا  أن تحةة  بشةةان الرغبةةة الةةتي
نكون فخورين بالمتمرر. وأعتقد أن الآرا  يتلف بشان ما ية بةرمم  العمةل المللةوب. فالنظةام الةداللي 

ي أن يقضي  ن يضع المتمرر برمم  عمل في بداية الدورة، ولكن  لا يقدم إرشادا  ك يرة بشان ما ينبل
يتضمن  برمم  العمل. و و و ل، علم حد فهمةي، أداة نسةتعين بهةا في الاةةل ا بعملنةاو والواقةع أن 

اقتنةةاا أن وةةةع بةةرمم  عمةةل يتللةة  ولايةةة  العمةةل الةة ي نقةةوم بةة   ةةو أك ةةر أهميةةة. ويةةر  شلةةرون عةةن
رينا ةا تبةين أن  ة ا وكان بودم أن نلةرح م ةل  ة ا الةبرمم و غةير أن جميةع المشةاورا  الةتي أج تفاوةية.

في  ةة   المرحلةةة. فكيةةف السةةبيل إلى الوصةةولج إلى المفاوةةةا إ إننةةا  اجةةة إلى إطةةار  الأمةةر متعةة ر حقةةا  
يتةةةي  لنةةةا أن هلةةةس في  ةةة   القاعةةةة، وأن يفهةةةم كةةةل منةةةا الآلةةةر أك ةةةر، وأن ننصةةةرأ إلى وةةةةع جةةةداولج 

 أعمالج مشتركة بشان الولا   التفاوةية.

 الحةل الم ةاو عةدوا   ألا هعةل مةن دللين في الأسةبوا الماةةي، ي ينبلةيالمتة  وكما قالج العديد من 
للحل الجي دي. وأعتقد أن   ا جهد صادص يرمي إلى توفير إطار يتي  لنا إمكانية استاناأ العمل. فهو 
أداة. والمتمرر ذ ينُشا لكي يتفق علم برام  عمل، بل أنُشئ للتفاوق بشان نزا السة ح، و ة ا سةبيلنا 

 لة التوصل إلى زل . او 

أشكر ل لة أسةتراليا المةوقرة. وأعلةي الكلمةة لمم ةل جمهوريةة إيةران  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
 الإس مية.

شةكرا  سةيدي الةرئيس. أود أن  )تكلةم بالإنكليزيةة(:)جمهورية إيةران الإسة مية( السيد آزا ي  
أشير إلى البيام  التي أدُو بها ل لج الجز  الرفيع المسةتو ، والةتي شةد د فيهةا جميةع المنةدوبين علةم أهميةة 
الحفاظ علم الولاية التفاوةية وعلم دور     ادياة الموقرة وموقفها الفريدين وتجن  أي محةاولا  ترمةي 

 إلى تحويلها إلى شلية تداولية. 

أن أعرب ل  عن شكري علم عقد مشاورا  غير رسمية بشةان المشةاريع السةابقة،  وأود أيضا   
التي شاركنا فيها، وكانت ثمرة مشاورا  مك فة استمر  قرابة شهر واحد في عهد الرئاسة الجزائرية. وقد 
 ا أظهةر زلة  ا تمامة  بالتوفيةق بةين م حظةا  الوفةود المعنيةة. ونحةن نشةجع  علةم أن تسةير علةم  ةة 

النه  وأن تعقد المزيد من المشاورا  ال نائية أو العامة، سوا  في إطار غير رسمي أو في إطار رسمي، قبةل 
أن  مةن النظةام الةداللي. ولا بةد و أيضةا   29أن نبُتَّ في  ة ا المشةروا الجديةد. و ة ا ينسةجم مةع المةادة 

ر الأساسةةةية الةةةتي ينبلةةةي أن أشةةةدد علةةةم ةةةةرورة أن نتجنةةة  التسةةةرا في اعتمةةةاد نةةةص يفتقةةةر إلى العناصةةة 
 تتجسد في برمم  العمل. 

شةةةكرا . لقةةةد أجرينةةةا، كمةةةا زكةةةر  سةةةيدي، مشةةةاورا  مك فةةةة،  )تكلةةةم بالإنكليزيةةةة(:الررررئيس  
سيما مع وفد بلد . وجميع الحاةرين في     اللرفة يعلم أننا واجهنةا بعةض المشةاكل وأننةا ذ نكةف  ولا

المةةةوقرة، فةةنن بعةةةض الأمةةةور تعةة ر  لأن بعةةةض الوفةةةود ذ تكةةةن  عةةن ا اولةةةة. وكمةةةا زكةةر  ل لةةةة أسةةةتراليا
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مسةةتعدة للموافقةةة علةةم الحزمةةة. ومةةن المهةةم ألا يليةة  عةةن أز اننةةا أننةةا لسةةنا في عجلةةة مةةن أمةةرم. فةةنحن 
ملزمةةون  . وكةةل مةةا نحةةاولج القيةةام بةة   ةةو إقةةرار بةةرمم  عمةةل لأننةةاعامةةا   22نتةةداولج في  ةة ا الموةةةوا منةة  

داللي. ووكننا أن نختار بين تكريس حالة  جيل اعتماد برمم  عمل لأسباب ب ل  لأوج  النظام ال
أن نألة  في الاعتبةار أن  ش ، أو محاولة إقرار نص قد لا يكةون م اليةا  ولكنة  معقةولج. ومةن المهةم أيضةا  

  ا المشروا  و ثمرة مشاورا  مك فة ومستمرة أجرينا ا مع العديد من الأعضا ، لأا في زل  في علل 
  اية الأسبوا، لإداد أرةية مشتركة. 

 والآن، أعلي الكلمة لمم ل الجمهورية العربية السورية. 

)الجمهورية العربيةة السةورية(: شُةكرا  السةيد الةرئيس. اسمة  و في البدايةة أن أتوجة   السيد الأشقر  
   في إعداد ا.  إلي  بالشكر علم توديع النسخة المنقحة من مشروا المقرر وعلم جهود  وجهود فريق 

واسم  و في     المناسبة أن أدو ببعض الم حظا  بشةان المشةروا. أولا ، مةن حيةث شةكل  
المشروا، لأا أن المشاورا  التي أجر ا الرئاسة الأرجنتينية كانت علم النص المقترح من الرئاسة الجزائرية. 

زائريةة، فهةو يضةم عناصةر جو ريةة والةنص الة ي أمامنةا يختلةف عةن الةنص الة ي عملةت علية  الرئاسةة الج
جديدة ذ در التشاور ال دم بشا ا. بالتاو، فنننةا نةر  أنة  كةان يتعةين قبةل توديةع المشةروا المةنق  إجةرا  
مشةةاورا  حةةولج المشةةروا المقةةترح ل سةةتماا لمشةةاغل الوفةةود وتعليقا ةةا وم حظا ةةا بشةةان . يةةر  وفةةدي 

علةةةم نحةةةو يعكةةةس الحةةةرع علةةةم الاسةةةتماا لكافةةةة المشةةةاغل بالتةةةاو أن  نةةةا  حاجةةةة لمزيةةةد مةةةن التشةةةاور 
 وأل  ا في الاعتبار في سياص السعي لبنا  التوافق. 

تم بشكل انتقائي. حيث  CD/2119 نيا ، من حيث المضمون، لاحظنا أن التعامل مع المقرر  
تم التيار بعض عناصر المقرر وإهمالج عناصر ألر ، الأمر ال ي أث ر علم توادن الةنص المقةترح. ووةةعنا 

 زل  أمام نص تتلف عن الردمة التي عملت عليها الرئاسة الجزائرية. 

ولةةة مةةن أكتفةةي بهةة   الم حظةةا  الأوليةةة. وألةةتم بالقةةولج إن وفةةدي يةةدر  الجهةةود الكبةةيرة المب  
الرئاسا  الست لاستكشةاأ سةبل إعةادة المةتمرر إلى العمةل الموةةوعي. لكنة  يةر  في الوقةت نفسة  أن 

 المشروا المقد م ما يزالج  اجة إلى مزيد من التشاور والتحسين. 

نشةةكر ، ونعةةةرب عةةةن اسةةةتعدادم للتفاعةةةل بشةةةكل بن ةةا  والتفاعةةةل بةةةروح إدابيةةةة مةةةع مسةةةاعي   
اأ العمةةةةل المضةةةةموو للمةةةةتمرر. ونأمةةةةل باسةةةةتمرار الةةةةنه  المنفةةةةت  والشةةةةفاأ للتوصةةةةل إلى توافةةةةق لاسةةةةتان

 والشموو ال ي سار  علي  الرئاسة الجزائرية.

لة  سةيدي علةم  ة ا البيةان. مةن المتمكةد أن  نةا  عناصةر  شكرا   )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
ق بالوقت المخصص للمشاورا ، المقترح السابق، ال ي ذ يقُبل. وفيما يتعل جديدةو وإلا لكنا نظرم في

التي عُقد الك ير منها بالفعل، أود أن أكرر أن  ة ا المقةترح الجديةد يسةتند علةم أي حةالج إلى مشةاورا  
قد التير  سلوب انتقائي، ولكن  CD/2119سابقة. صحي  أن بعض مضامين المقرر الوارد في الوثيقة 

أن الفقةةرا  زا  الصةةلة بهةة ا الأمةةر قةةد حظيةةت بالقبةةولج مةةن قبةةل.  زلةة  يعةةود لأسةةباب إدابيةةة، علمةةا  
ونحن نحاولج أن نتوصل إلى نص معقولج، كما قلت من قبل. وأشكر الوفد السوري علم ما زكر  بشةان 

 نيت  التعاون مع     الرئاسة. أعلي الكلمة الآن لمم ل النمسا الموق ر. 

ا  جزي   سيدي الرئيس. ذ أكن أنوي أن شل  شكر   )تكلم بالإنكليزية(: )النمسا(  السيد مولر   
ببيانةة  الافتتةةاحي الةة ي زك رتنةةا فيةة  بالتزاماتنةةا تجةةا  دافعةةي الضةةرائ  في  الكلمةةة، ولكةةع أود أن أرحةة 

بلداننا، وتجا  العاذ بصورة أوسع، وتجا  أنفسنا. وإنع فخور  ن أكون قد شاركت في النه  ال ي اتبع  
تلقينا الك ير من التعليقا  الإدابيةة، لأةا في زلة  في المناقشةة الحاليةة. غةير أن  فريق الرؤسا  الستة. لقد
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أن ودوا لنا   إظهار التاييد بالك م لا يكفي. فالجميع يشيد بالجهود التي ب دا فريقنا، ولكن ينبلي أيضا  
 يد العون للوصولج إلى نتيجة  ائية. 

م  العمةل دةو دليةل علةم حةدور تلةور معةين. ومةا وكوننا ننظر في التنقةي  ال ةاو لمشةروا بةرم 
 إلى صةيلة حظيةت سةةابقا   قمنةا بة   ةو عمليةةة علنيةة وشةفافة وجامعةة حاولنةةا فيهةا وةةع المشةروا اسةةتنادا  

 بقبولج     ادياة. 

وأم أر  أن وةع برمم  عمل و ل ع مة مهمة تدلج علم أن     ادياة لا تزالج حية. وكمةا  
فةود الك ةير مةن الوقةت للنظةر في المشةروا بعنايةة والتشةاور مةع حكوما ةا. ودة ا قالج شلةرون، مُنحةت الو 

. ومنة  البدايةة، التةار 2020شةباط/فبراير  24اللرق، أتةي  دةا المشةروا منة  ث ثةة أ م، في يةوم الاثنةين 
ح وثيقةة كةان الوفةد النمسةاوي يأمةل طةر   لأسةتراليا، . وكمةا  ةو الشةان بالنسةبةواقعيةا   الرؤسا  السةتة  جةا  

تفاوةةةية، ولكةةع أعتقةةد أنةة  يتعةةين علينةةا أن نخلةةو للةةوة أولى صةةليرة في  تتضةةمن ولايةةة أك ةةر طموحةةا  
 الاتجا  الصحي . 

 أشكر ل ل النمسا الموقر. أعلي الكلمة الآن لسفير ألمانيا الموق ر.   )تكلم بالإنكليزية(: الرئيس   

 زكةةةر  أنةةة  أجريةةةت سةةةيدي الةةةرئيس.شةةةكرا   )تكلةةةم بالإنكليزيةةةة(:)ألمانيةةةا(  السررريد رررر  ي  
العديد من المشاورا ، التي اتض  منها أن الجهود التي ب لتها الرئاسة الجزائريةة والرئاسةا  الألةر  دة   
  الدورة من أجل التوصل إلى توافق في الآرا  بشان المقترح الأصلي ذ تتكلل بالنجاح. وأفهم أن  ب لت

فا  مةن جميةةع الأنةواا في المقةةترح الة ي قد متةة  الرئاسةةة كةل مةةا في وسةع  مةةن أجةل تجريةة  بةدائل وإةةةا
مةةن باب  -موفقةةا . وأتفهةةم رامةةا  أنةة  الةةتر   الجزائريةةة. وقةةد وصةةف ل ةةل أسةةتراليا تلةة  العمليةةة وصةةفا  

 -محاولة دفعنا إلى تحقيق تقدم وإداد حل للمادص ال ي وجدم أنفسنا في  بعةد انتهةا  الرئاسةة الجزائريةة 
كخيةةار محتمةةل وكةةن أن ييسةةر عملنةةا  ةة ا العةةام.   2018يلة الةةتي اتقفةةق عليهةةا منةة  عةةام الرجةةواَ إلى الصةة 

 وبودي أن أثع علم زل  الجهد. 

وأتفةةق مةةع دميلةةي النمسةةاوي إز قةةالج إنةة  كةةان لةةدينا متسةةع مةةن الوقةةت منةة  تقةةد   ةة ا المقةةترح  
سيما أن صيلت   بشان . ولا المنق  صباح يوم الاثنين لكي ننظر في  ونتشاور مع الحكوما  ونتخ  رأ   

. ونحةن الآن جالسةون في قاعةة االةس، ونتشةاور 2018ليست جديدة، بةل  ةو نةص اتقفةق علية  في عةام 
بشةةان الةةنص. وإزا كانةةت الوفةةود تةةر  مشةةاكل في الةةنص بصةةيلت  الحاليةةة، فعليهةةا أن توةةة  النقةةاط الةةتي 

. وأم مةن جةانآ شمةل أن نسةتمتع اليةوم 2018تستسيلها ولمازا لا تستسي  نصا  وافقت علية  في عةام  لا
بةرمم  عمةل قةد يكةون، مةن وجهةة نظةر وفةد بلةدي، إمةا المشةروا  وار م مةر نةتمكن بعةد  مةن اعتمةاد 

شلةةر. فةةنحن نتحلةةم بالمرونةةة لأن مةةا يهمنةةا  ةةو أن يسةةتانف مةةتمرر نةةزا  المةةنق  الةة ي عممتةة ، أو شةةياا  
الس ح عمل . ول ل ، أتللع إلى المزيد من التحاور وأعرب مرة ألر  عن أملي في أن يصةدر قةرار في 

  اية جلسة   ا الصباح. 

شةةكرا  سةةعادة السةةفير. أعلةةي الكلمةةة الآن لمم ةةل جمهوريةةة إيةةران  )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 الإس مية الموقر. 

شةةةكرا  سةةةيدي الةةةرئيس. أود أن    )تكلةةةم بالإنكليزيةةةة(: )جمهوريةةةة إيةةران الإسةةة مية(  السررريد آزا ي   
ن المشةاورا  المك فةة، كنةت  لرفةع أي لةبس. إنةع حةين تحةدثت عة  أوة  الم حظا  التي أدليت بها سةابقا  

أقصةةةد بةةة ل  المقةةةترح الجزائةةةري، ولةةةيس الةةةنص الجديةةةد. ومةةةع زلةةة ، أقةةةترح سةةةيدي الةةةرئيس، إزا أمكةةةن، أن  
نواصل     الجلسة العامة في إطار غير رسمي، ح  تتمكن الوفود من الإعراب عن م حظا ا  رية. فرلأا  

  مناقشا  بشان مضمون المشروا الجديد. ساعدم زل  علم أن نقرر ما إزا كان ينبلي الدلولج في 
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أشكر ل ل جمهورية إيران الإس مية الموقر. وأعلةي الكلمةة الآن  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
 لمم ل جمهورية كور  الموقر.

شةكرا  سةةيدي الةةرئيس. أود أيضةةا  أن أشةةكر   )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:)جمهوريةة كةةور ( السرريد    
  الةةدورة علةةم جهةةودكم والعمةةل الشةةاص الةة ي قمةةتم بةة  مةةن أجةةل التوصةةل إلى وأشةةكر سةةائر رؤسةةا   ةة 

اتفةةاص علةةم الحزمةةة المقترحةةة لةةبرمم  العمةةل، و ةةي مهمةةة ملحةةة بالنسةةبة لنةةا جميعةةا . لقةةد طلبةةت الكلمةةة 
لأةةةم صةةوتي إلى مةةن سةةبقوا إلى الكةة م وأعةةرب عةةن  ييةةدي القةةوي للمشةةروا المةةنق ، الةة ي كةةان ثمةةرة 

فةةةة الةةةتي أجرا ةةةا الرؤسةةةا  السةةةتة دةةة   الةةةدورة، في الإطةةةار ال نةةةائي وغةةةير الرسمةةةي وفي إطةةةار المشةةةاورا  المك 
 ااموعا  الإقليمية. 

وكما أكد  وديرة بلدي في بيا ا يوم الاثنين، فنن  بالنظر إلى البياة الأمنية الرا نة والتحد    
إعةادة المصةداقية  د علةم نحةو يحةولج دونتحم ةل إةةاعة المزيةد مةن الوقةت أو الجهة  التي نواجههةا، لا وكننةا

لمتمرر نزا الس ح. وأم أسالج لمازا فقدم     المصداقيةإ إن زل  يرجع في المقام الأولج إلى أننا ألفقنا 
، كمةةةا زكةةةر  إحةةةد  الةةةدولج عامةةةا   24، بةةةل وحةةة  عامةةةا   20في الاتفةةةاص علةةةم بةةةرمم  عمةةةل لأك ةةةر مةةةن 
. السةةتة في إعةةداد الحزمةةة المقترحةةة وأيةةد ا جميةةع الوفةةود تقريبةةا  الأعضةةا . وفي  ةة   المةةرة، تشةةار  الرؤسةةا  

وااموعة الأحادية   أيد  المشروا.  21 ألر  ومجموعة الة  فهمت   و أن دولج أوروبا اللربية ودولا   وما
ونحن نر  أن  لا ددر بنا أن نفو      الفرصة النادرة التي ُ ياةت بةروح ملتم ةا التعةاون، بسةب  بعةض 

 ا  بيننا.الالت ف

 وفي   ا السياص، يحةث وفةد بلةدي الجميةع علةم إبةدا  أقصةم قةدر مةن المرونةة والتعةاون متمنيةا   
الحزمةةة المقترحةةة في مسةةتقبل غةةير بعيةةد إن ذ يكةةن اليةةوم، حةة  نةةتمكن مةةن  أن نةةتمكن مةةن الاتفةةاص علةةم

 الشروا سريعا  في المناقشا  الموةوعية. 

أشةةكر ل ةةل جمهوريةةة كةةور  المةةوقر. وأعلةةي الكلمةةة الآن لسةةفير  تكلةةم بالإنكليزيةةة(:) الرررئيس 
 مصر الموق ر.
الرئيس. لأا أنع أتحدر للمرة شكرا  جزي   سيدي    )تكلم بالإنكليزية(:)مصر(  السيد  وسف  

الأولى في ظل رئاست ، دعع أ نا  علم تولي  مستمولية رئاسة متمرر نزا الس ح وأؤكد ل  سيدي، 
باسةةم وفةةد بلةةدي، كامةةل دعمنةةا واسةةتعدادم للتعةةاون معةة . وأود أن أعةةرب عةةن لةةالص تقةةديري لكةةل 

 نا  علم هاح الجز  الرفيع المستو  من أ وأبديت  من تفا م وتعاون. وأود أيضا  أن  ب لت  من جهود ما
 المتمرر ال ي عقد في وقت سابق من   ا الأسبوا. 

سيدي الرئيس، إننا نتممن إوام  راسخا   ن المادص ال ي وصل إلي  المتمرر د  ألا يستمر وأن  
ن زلةة  المةتمرر دةة  ألا يةةدَّلر جهةدا  لكسةةر الجمةةود واسةتاناأ عملةة  الموةةةوعي. ولكةن، دةة  ألا يكةةو 

 علم حساب ولاية المتمرر.

المقةةترح المةنق ، أود أن أقةدم م حظةةا   ولأةا أننةا دُعينةا اليةةوم إلى الإدلا  ارائنةا بشةان مشةروا 
علةةم المشةةروا تسةةتند إلى المقةةرر الةةوارد في  وفةةد بلةةدي الأوليةةة. نحةةن ن حةةش أن التليةةيرا  الةةتي أدللتهةةا

   ا يبد لج إلى حةد كبةير كُنة  المقةترح الجزائةري وجةو ر . ، ونود أن نتمكد أن2018لعام  CD/2119الوثيقة 
 ، نعتقد أن  من الضروري تليير عنوان الوثيقة.2018وبالنظر إلى طبيعة وأ داأ مقرر عام 

ونةةر  أيضةةا  أن الأفضةةل، في حةةالج كةةان علينةةةا المضةةي في  ةة ا المقةةترح بالاسةةتناد في عملنةةةا إلى  
الفرعية، أن ندرج جميع فقرا  ديباجة زل  المقرر، التي صيلت المتعلق بإنشا  ادياا     2018مقرر عام  

بدقةةة وروعةةي فيهةةا التةةوادن الحاسةةم بةةين شةةواغل تتلةةف الوفةةودو فنسةةقاط أي فقةةرة مةةن تلةة  الفقةةرا  مةةن 
 شان  أن يخل به ا التوادن.
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والعمةةةل الةةة ي قامةةةت بةةة  ادياةةةا  الفرعيةةةة المنشةةةاة في السةةةنوا  السةةةابقة  ةةةو عمةةةل قةةةي م. ولةةةا  
ف ل  أن   ا العمل اندثر وذ يوث ق، لأن ادياا  الفرعية كانت تعمل بلريقة غير رسمية. ونأمل في يتمس

 أن نتمكن من تجن  الوقوا في نفس الخلا   ا العام.

وقةد أحلنةا علمةا  أيضةا  بقائمةة المنسةقين المقترحةين للهياةا  الفرعيةة والمنسةق الخةاع، ونةود أن  
ا  الموقرين علم استعداد م لتحمل     المستمولية. ونحن علم ثقة   م ننتهز     الفرصة لنشكر السفر 

 سيضللعون بواجبا م  علم مستو  من الكفا ة المهنية والحياد والنزا ة.

سةةيدي الةةرئيس، في الختةةام، أشةةير إلى أن وفةةد بلةةدي لةة  غايةةة الامتنةةان للرؤسةةا  السةةتة دةة    
ونحةن مصةممون علةم دعةم رئاسةت  سةيدي  بلةدي ك ةيرا  الدورة علم جهود م، و ي جهود دعمها وفةد 

بقوة. وينبلي أن نسةعم جا ةدين للحفةاظ علةم المةتمرر ومصةداقيت ، ونعتقةد أن مقترحة  وكةن أن يفةي 
 باللرق بعد إدلالج بعض التعدي   اللفيفة علي . 

 الموق ر. شكرا  سعادة السفير. أعلي الكلمة الآن لسفير إسبانيا  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  

شةةكرا  جةةزي    )تكلةةم بالإسةةبانية(:)إسةةبانيا(  أ فيرريس - السرريد سانزرريز  ي لرر اي غايسرريا 
، 2020شةباط/فبراير  24سيدي الرئيس. لقد عُرق علينا مشروا مقترح، و و جديةد لأنة  يحمةل سريةبأ 

أربعةةة أ م لكةةي لكنةة  لةةيس كةة ل  في الواقةةع لأنةة  يشةةير إلى نةةص يعةةود سريخةة  إلى عةةامين. وأتُيحةةت لنةةا 
و و نص غير طويل، إز يقع في صفحتين لا غير. ولكنع في   وونتدبر أمر   نحلل  وندرس  ونتشاور بشان 

وثيقةةة كةةان علةةي أن أطلةةع عليهةةا و ةةي أطةةولج  200غضةةون زلةة ، تلقيةةت مةةن عاصةةمة بلةةدي أك ةةر مةةن 
ا لةةةدينا مةةةن شرا  بك ةةةير. ونحةةةن الآن هلةةةس في اجتمةةةاا رسمةةةي وصةةةري  وشةةةفاأ وكننةةةا أن ننةةةاقتم فيةةة  مةةة 

ودوافع  سلوب مه ب وسليم وبنا ، دون الحاجة إلى مواصلة الجلسا  غير الرسمية التي لا نحصل فيها 
علم كةل المعلومةا ، ولا تبُةينَّ فيهةا الأسةباب الكامنةة ورا  النتةائ . لقةد حةان الوقةت لكةي نةتكلم  جميعا  

 مشروا المقترح   ا.في  أو لاطاا   بوةوح ويقولج كل واحد منا ما يرا  صائبا  

بلبيعة الحالج. فرلأا كان الةبعض منةا يفضةل المشةروا السةابق. كمةا أنة   م اليا   و و ليس مقترحا   
 في التفاوق. ولكن  مقترح يسم  لنا بتهياة الظروأ ال دمةة يتي  لنا إمكانية الشروا فورا   ليس مقترحا  

وار لكي يكون لأقدورم العودة إلى طاولةة د ا التفاوق، وزل  ح  نتمكن من للق ال قة وإط ص الح
 المفاوةا  في المستقبل القري .

وما يتعين علينا القيام ب   و توجي  رسالة إلى ااتمع الدوو يفهم منها أننا قادرون علم تحمل  
ولا وكةةن أن نفخةةر بإلفةةاص شلةةر. والوثيقةةة الملروحةةة علةةم اللاولةةة ر ةةل  .مسةةتموليتنا، كمةةا قلةةتَ سةةيدي

، ورلأا نحن بصدد تفويت فرصة ألر . وإزا ذ تكن متيسر اليوم. وقد لا يكون الأمر ك ل  غدا     و ما
و ةو  -لدينا الشجاعة ال دمة لإرسالج رسالة سياسية من لة لج الاعتمةاد الرسمةي لةبرمم  عمةل حقيقةي

في حلقةةةةة ةةةةةيعنا المصةةةةداقية وسنواصةةةةل الةةةةدوران  فعلينةةةةا أن نقةةةةر   ننةةةةا -مةةةةا ينلبةةةةق علةةةةم  ةةةة   الوثيقةةةةة 
 عاما  ألر .  22 مفرغة

 أشكر ل ل إسبانيا. وأعلي الكلمة لسفير جمهورية فنزوي  البوليفارية.   )تكلم بالإسبانية(: الرئيس   

سيدي الرئيس، باسم جمهوريةة  )تكلم بالإسبانية(:)جمهورية فنزوي  البوليفارية( السيد فال    
تقةةديرم لجهةةود  في توجيةة  أعمالنةةا. ونحةةن علةةم يقةةين مةةن أنةة  فنةةزوي  البوليفاريةةة، نةةود أن نعةةرب عةةن 

 ستواصل السير بنجاح في النه  ال ي بدأ  الوفد الجزائري.

سيدي الرئيس، إن حكومة بلدي تدرس بشكل بنا  ما عممتة  الرئاسةة مةن مقترحةا  ورد   
 ن مشةروا المقةترح المتعلةةقيةوم الاثنةين. ولة ل ، فنننةا ننتظةر وصةولج التعليمةا  منهةا. ونشةير مبةدئيا  إلى أ
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يتضمن تلييرا  أدُللت علم مشةروا المقةترح الة ي نةوقتم  2020ببرمم  عمل متمرر نزا الس ح لعام 
وجس ةةد  المقترحةةا  الجزائريةةة تةةوادُم  دقيقةةا  وكةةان وفةةد بلةةدي علةةم  أصةة   في فةةترة رئاسةةة الجزائةةر للمةةتمرر.

ل التوصةةل إلى حةةل وكةةن أن يفضةةي تةةدرديا  إلى اسةةتعداد للنظةةر فيهةةا  قصةةم قةةدر مةةن المرونةةة، مةةن أجةة 
ةةد في  الخةةروج مةةن الجمةةود المتمسةةف الةة ي وصةةل إليةة  المةةتمرر. ومةةن محيةةة ألةةر ، فةةنن المقةةر ر الةة ي اعتُمر

، وحل ةةةةت فقةةةةرا  منلوقةةةة  محةةةةل فقةةةةرا  منلةةةةوص مشةةةةروا المقةةةةترح الةةةةوارد في الوثيقةةةةة 2018شةةةةباط/فبراير 
CD/WP.626/Rev.1  بياةةة دوليةةة محةةددة جةةدا . ويعتةةبر وفةةد بلةةدي أن مشةةروا ، أتةةم اسةةتجابة لمتللبةةا

وثيقةةةر رئيسةةية، في حةةين أن مشةةروا  2020المتعلةةق بوةةةع بةةرمم  عمةةل مةةتمرر نةةزا السةة ح لعةةام  المقةةترح
  و مشروا  نوي أو سبع للمقرر الرئيسي. CD/WP.627/Rev.1المقرر الوارد في الوثيقة 

  أن يتضةةم ن إعةةداد بةةرمم  العمةةل التوصةةيا  أو مةةن النظةةام الةةداللي، دةة  28للمةةادة  ووفقةةا   
يراعةةي المةةتمرر يتوصةةيا  الجمعيةةة  ، الةةتي تةةنص علةةم أن27المقترحةةا  أو المقةةررا  المشةةار إليهةةا في المةةادة 

العامة الموجهة إلي ، والمقترحا  المقدمة إلي  من الدولج الأعضةا  فية ، وقراراتة   ةو نفسة ي. وتةنص المةادة 
في جلسةةةا  عامةةةة، وإن كةةةان دةةةود لةةة  أن يسةةةتخدم ترتيبةةةا   لج المةةةتمرر أساسةةةا  علةةةم أن تجةةةري أعمةةةا 19

ألر ، م ل عقد جلسا  غير رسمية. وقد كانةت الجلسةا  العامةة  ةي شليةة العمةل العاديةة دة ا المةتمرر، 
لأ ا عبارة عن اجتماعا  مفتوحة للدولج الأعضا  في . ول لج     الجلسا ، رارس الدولج الأعضا  

يَستمع إليهةا جميةعُ الأعضةا  المشةاركين. وفي الوقةت نفسة ، تحقةق الجلسةا  العامةة، الرسميةة  حقها في أن
وغةير الرسميةة علةم حةةد سةوا ، الشةمولج والشةةفافية، فيُفسة  بة ل ، ااةالج لكةةي تتحمةل الوفةود مسةةتمولية 

 تدو ب  من بيام  وتحصل علم تعليقا  رسمية بشان شواغلها ومقترحا ا. ما

الأمر بالجلسةا  الرسميةة للمةتمرر، تةورد شرا  الةدولج بشةان المواةةيع الةتي نوقشةت  وعندما يتعلق 
محاةر رسمية، لا يسم  بالاحتفاظ  دلة مستندية بشان الجوان  زا  الصلة من المقررا  المتخ ة،   في

وبنةةةا  توافةةةق في الآرا  علةةةم الةةةرغم مةةةن الالت فةةةا  ا تملةةةة. وفي ةةةةو  مةةةا تقةةةدم، نعةةةرب لةةة ، سةةةيدي 
ا لعقةةةد  ةة   الجلسةةة العامةةةة الرسميةةة. ويفضةةل وفةةد بلةةةدي أن نعقةةد في وقةةت لاحةةةق نةة رئيس، عةةن امتنانالةة 

 للنظام الداللي. جلسة غير رسمية لمناقشة الوثيقة كما ينبلي، و سلوب  ادئ، وفقا  

ومةةن واجبةةا  الةةرئيس أن يعمةةم المقترحةةا  ودةةري مشةةاورا  غةةير رسميةةة، تكةةون إمةةا ثنائيةةة أو  
تُجر  علم مستو  ااموعا  الإقليمية الأوسع، لأن     الآليا  تفيد  توحة أك ر، أوتتخ  صيلة مف

مةةةن مشةةةاورا   في إدةةةاد حلةةةولج تحظةةةم بتوافةةةق الآرا . ونحةةةن نشةةةكر  سةةةيدي الةةةرئيس، علةةةم مةةةا أجريتةةة 
ذ تعقةةد بعةةد مشةةاورا  بشةةان  ةة    21 ةمك فةةة. وفي  ةة ا السةةياص، ينبلةةي التشةةديد علةةم أن مجموعةةة الةة 

 الوثيقة المقدمة بال ا ، ويود وفد بلدي أن يستمع إلى تعليقا  الوفةود الألةر  في المةتمرر وشرائهةا لكةي
 يصل إلى الاستنتاج الأسلم. 

مةةةن النظةةةام الةةةداللي    28و   27شةةةكرا ، سةةةعادة السةةةفير. إن المةةةادتين    )تكلةةةم بالإسةةةبانية(: الررررئيس   
هما المبادئ التوجيهية التي د  اتباعها من أجل إقةرار جةدولج الأعمةالج وبةرمم  العمةل.  لمتمرر نزا الس ح 

وينبلةةي تفسةةير ا ككةةل متكامةةل. ول مت ةةالج    ونحةةن نعتةةبر  ةةاتين المةةادتين متكةةاملتين وتعةةزدان بعضةةهما بعضةةا  
تي تقةةةدمها  ترُاعةةةم، في إعةةةداد جةةةدولج الأعمةةةالج ويلةةةيط الأنشةةةلة، التوصةةةياُ  الةةة   لكةةة  المةةةادتين، ينبلةةةي أن 

الجمعيةةةة العامةةةة إلى المةةةتمرر، والمقترحةةةا  المقدمةةةة مةةةن الةةةدولج الأعضةةةا  في المةةةتمرر، ومقةةةررا  المةةةتمرر. ونتيجةةةة  
لمختلف التوصيا  التي قدمت علم مةد  السةنوا  العشةرين الماةةية، بةدأ  العديةد مةن العناصةر المتصةلة  

مةاد وتنفية  بةرمم  عمةل متةوادن وشةامل في  ببرمم  العمل تتبلور، ونعع ب ل  العناصر الةتي تصة  في اعت 
 . CD/1864إلى الوثيقة    أقرب وقت لكن، يفضل أن يكون في بداية كل دورة، استنادا  

 أعلي الكلمة الآن لمم ل السويد.  
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دعع أوجة   شكرا  جزي   سيدي الرئيس. )تكلم بالإنكليزية(:)السويد( السيد ماكاي فسكي  
لةدورة علةم جهةودكم. فةانتم تواصةلون العمةل الجيةد الة ي بةدأ  السةفير ل  ولسائر رؤسةا   ة   ا شكري
باقتراحةة  نصةةا  جيةةدا . وقةةد كةةان وفةةد بلةةدي، وجةةل الوفةةود علةةم مةةا يبةةدو، علةةم اسةةتعداد لقبةةولج  الجزائةةري

زلةة  الةةنص والموافقةةة عليةة . غةةير أن الةةنص أرُجةةع وأعةةد  سةةيدي صةةياغت  وعرةةةت بعةةض المقترحةةا . 
 للحسم.  حانوالآن يبدو أن الوقت قد 

سيدي الرئيس، لقد مر علم وجودي في متمرر نزا السة ح فةترة طويلةة. و ة ا عةامي الخةامس  
 نا، واستمعت إلى جميع أنواا البيام  التي أدُو بها في     القاعةة. وكةان مةن أفضةل مةا سمعتة  بيانة  

  بتاييةد كامةل مةن يوم الجمعة الماةي، عندما دعو  إلى التحلي بالحس السةليم، وحظيةت دعوتة  تلة 
 وديرة لارجية بلدي في البيان ال ي أدلت ب  أمام المتمرر يوم ال    . 

، إننا نعرأ ما  و معروق علينا. ونعرأ ما تضةمن  المقةترح ومةا ذ يتضةمن . و ةو لةيس م اليةا   
فعل شي . تجسد الإرادة السياسية ل  2018لكن. وتجدر الإشارة إلى أن القرارا  المتخ ة في عام    ولكن 

وإزا ذ تكن  نا  إرادة سياسية، فنننا سنظل هتمع في     القاعة لنستمع إلى جميع أنواا الحجة  الةتي 
، كمةا قلةت. م اليةا   سنة ألةر . فمةا  ةو معةروق علينةا لةيس نصةا   25أو  20تبرر عدم إهاد شي  لمدة 

ة مةةن السةةفير البراديلةةي السةةابق، ولكنةة  لا يخلةةو مةةن قيمةةة. و نةةا  تعليةةق لتةةاد شلةةر سمعتةة  في  ةة   القاعةة 
. وقةةةالج قولتةةة  المشةةةهورة يشةةةي  2018السةةةفير دي أغيةةةار باتريةةةوس، أثنةةةا  المفاوةةةةا  الةةةتي جةةةر  في عةةةام 

لكةن. وينبلةي أن نلتفةت لةدعوت  إلى التحلةي بالحةس السةليم  أفضل من لا شةي ي. والآن لةدينا شةي 
 ة ألر .والإرادة السياسية وأن نتبعها. فالبديل  و لا شي ، مر 

أشةكر ل ةةل السةةويد المةوقر. وأشةةكر  علةةم مةا قلتةة  في حةةق  ةة    )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الررئيس  
 الرئاسة. أعلي الكلمة الآن، لمم ل تركيا الموق ر. 

شةةةكرا  جةةزي   سةةةيدي الةةةرئيس. أريةةةد أن أتحةةةدر  )تكلةةةم بالإنكليزيةةةة(:)تركيةةا( السررريد غرررو    
. وأود أن أزكةةر   ننةةا أيةةدم الةةنص الةة ي قدمتةة  2020بإدةةاد لأشةةيد بجهةةود الرؤسةةا  السةةتة لةةدورة عةةام 

 الرئاسة الجزائرية وأن أقولج إن تركيا تتميد أيضا      الحزمة كما  ي.

 الكلمة الآن لمم لة بلجيكا الموق رة. أشكر ل ل تركيا الموقر. وأعلي    )تكلم بالإنكليزية(: الرئيس   

شكرا  سيدي الرئيس. بادئ زي بد ، أود  )تكلمت بالإنكليزية(:)بلجيكا(  السيد  مايشاي   
أن أعرب عن التقدير ال ي يكن  وفد بلدي للرؤسا  الستة علم روح التعاون الإدابية الةتي أبةدو ا منة   

 توافق الآرا .  وا ب  لتقريبنا منكانون ال او/يناير وعلم العمل المك ف ال ي قام

إن بلدي يتميد الحزمة التي اقترحتها والصيلة المنقحةة المعروةةة علينةا. لقةد كنةا قةاب قوسةين أو  
أدنى من التوصل إلى توافق في الآرا  في الأسةبوا الألةير مةن الرئاسةة الجزائريةة. وقةد حرصةت الرئاسةتان، 

ارسةةة الضةةلط علةةم أي وفةةد، ولصصةةت كلتةةا الرئاسةةتين السةةابقة والحاليةةة علةةم حةةد سةةوا ، علةةم عةةدم ل
الوقةت الةة دم للتشةةاور مةةع جميةةع الوفةةود الةةتي لا تةةزالج تجةةد صةةعوبة في اعتمةةاد الةةنص. ور ةةل  ةة   النسةةخة 

ثمةرة المشةاورا  الإةةافية الةتي أجريتهةا  2018المنقحة الجديدة التي تستنسبأ الصيلة المتفق عليهةا في عةام 
و ةةةي صةةيلة متفةةةق عليهةةا كمةةةا أكةةد دمةةة   شلةةرون، ومةةةن المفةةروق أن ت قةةةي في الأسةةبوعين الماةةةيين. 

 القبولج من الجميع. 

نشاطر  الرأي، سيدي الرئيس، بضرورة عدم تضييع المزيد من الوقت. ونعتقد أننا   ونحن أيضا   
نسةتليع تشاورم لأا فية  الكفايةة. لقةد شن للمةتمرر أن يخةرج مةن حالةة الجمةود. وشن لنةا نحةن أن نبُةين أننةا 

التوصةةل إلى توافةةةق في الآرا  بشةةةان بةةةرمم  عمةةل يتجةةةاود حةةة  مسةةةالة ايةةاز قةةةرار بشةةةان إنشةةةا   ياةةةا  
 فرعية. ويود وفد بلدي أن يشجع جميع الزم   علم إبدا  أقصم قدر من المرونة وحس التعاون البنا . 
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قةةاعس عةةن وكمةةا أكةةد وديةةر بلةةدي في وقةةت سةةابق مةةن  ةة ا الأسةةبوا، لا يوجةةد عةة ر يةةبرر الت 
 . العمل في وقت نحتاج في  أك ر من أي وقت مضم إلى أن ن بت أن  لأقدورم المضي قدما  

أشكر ل لة بلجيكا الموقرة. أشكر  سيدتي علم ما قلتة  في حةق  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
     الرئاسة. أعلي الكلمة الآن لسفير فرنسا الموقر. 

. شةةكرا  سةةيدي الةةرئيس. صةةباح الخةةير، لكةةم جميعةةا   رنسةةية(:)تكلةةم بالف)فرنسةةا( السرريد اوانرر   
أكةةن أنةةوي ألةة  الكلمةةة لكنةةع أفعةةل زلةةة  الآن لأنةةع أود أن أوجةة  انتبا ةة  سةةيدي إلى مةةا أعتةةةبر   ذ

 ما. نوعا   غريبا   مفارقة، أو بالأحر  أمرا  

 -لأربعةةةا  أ م الاثنةةةين والةةة     وا -لقةةةد فرغنةةةا للتةةةو مةةةن جةةةز  رفيةةةع المسةةةتو   ةةة ا الأسةةةبوا  
استمعت ل ل  بعناية إلى ما قال  كل متكلم في الأ م ال  ثة. سيدي الرئيس، لقد دعا كل المتكلمين، 

سةةةاعة، في الوةةةةع  24بةة  اسةةةت نا ، إلى اسةةتاناأ العمةةةل ومةةةع زلةة ،  ةةةا نحةةةن هةةد أنفسةةةنا، بعةةةد مةةرور 
 نفس ، و و وةع و ل في  اية الملاأ تعددية للأطراأ غير فعالة.

، وأشةعرو  ن الرغبةة في كيف وكن أن نفسر   ا الواقع. إن زل  حيرو قلي     أعلم ك يرا   ولا 
منعدمةة، و ة ا شةعور مةزع . ورلأةا لا تكةون  نةا  رغبةة في إدةاد حلةولج توفيقيةة.  أن نفهم بعضنا بعضا  

راغبين في الحصولج علم كةل شةي  مةرة واحةدة، و ةي مجادفةة قةد نخةرج منهةا بة  شةي .  ورلأا نكون أيضا  
 إ ا تعددية للأطراأ غير فعالة. 

ولا أعتقد أن   ا الوةع مفيد د ا المنتةد . بةل أم مقتنةع  نة  لةيس كة ل . وأقةولج بصةراحة  
تَ سةيدي، في م حظاتة  قلة  سمة إنع مقتنع  ن لأقدورم أن نتصرأ بشكل تتلةف. ولأقةدورم، كمةا

الاسةةته لية، أن هةةري محادثةةة عاديةةة فيمةةا بيننةةا كمختصةةين. وأم أتكلةةم بصةةراحة لأن وفةةد بلةةدي، بكةةل 
أمانةةة، مقتنةةع رامةةا   ن مةةا نفعلةة  عمليةةا  لةةن يتلةةير، سةةوا  اتفقنةةا أو ذ نتفةةق علةةم صةةيلة المقةةترح الةةوارد في 

 .CD/WP.626/Rev.3 أو CD/WP.626/Rev.2أو  CD/WP.626/Rev.1الوثيقة 
ونحن في     الحالج نتخبط في التفاصيل، الأمر ال ي ونعنا من القيةام لأةا ينبلةي، أي الشةروا  

في عملنةةا الجةةو ري. فكلنةةا لةةبرا  في  ةة   القاعةةة. وكلنةةا تتصةةون فنيةةون، ومةةع زلةة   ةةدر مةةا  لكةة  مةةن 
 في النهوق بقضية نزا الس ح. مهارا  في     المناقشا  الإجرائية التي لا تنتهي ولا تفيد شياا  

وأم أدر  أن كةةل مةةا قلتةة  لا طائةةل منةة  في  ايةةة الملةةاأ، فةةان تكةةون وحةةد  علةةم حةةق يعةةع  
أن  تلئ. ونحن  اجة إلى توافق في الآرا . وأم أحترم جميع المواقف، بلبيعة الحةالج، ولكةع أدعةو مةع 

م الرئاسة، ولتعلم، سيدي الرئيس، أن وفد بلدي زل ، إلى التحلي بالواقعية. ومن واجبنا جميعا  أن ندع
أكةةد منةة  بدايةةة  ةة   الةةدورة أنةة  سةةيتحلم بالمرونةةة و ةةو علةةم اسةةتعداد لةةدعم . ومةةرة ألةةر ، أشةةكر  

 وأشكر جميع الرؤسا  الستة د   الدورة علم جهودكم.

 أشكر سفير فرنسا. )تكلم بالفرنسية(:الرئيس  

 )تكلم بالإسبانية( 

  ل المكسي .أعلي الكلمة لمم 

شةةكرا  جةةزي   سةةيدي الةةرئيس. لقةةد  )تكلةةم بالإسةةبانية(:)المكسةةي ( السرريد مررايسينيس ي  ررس  
استمعت إلى م حظا  الوفود لمعرفةة تتلةف المواقةف الةتي تتبنا ةا الةدولج الأعضةا  ولتبةينق مةا إزا كانةت 

حسةبما  ،الأسباب التي أد  إلى تليير النه  المتبع في مشروا المقترح ستُوة  أك ةر. وقةد قلةت سةيدي
لةيس كة ل  بالنسةبة ليلةرين،  للةبعض دو واةةحا  فهمت، إن الأسباب واةحة، ولكن للأسف ما يبة 

لاصةةةة عنةةةدما لا تشةةةار  بعةةةض الوفةةةود في المشةةةاورا . ونحةةةن نةةةدر  أن بعةةةض مشةةةاريع التعةةةدي   قةةةد 
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أدُللةةةت علةةةم المقةةةترح الجزائةةةري فيمةةةا يتعلةةةق بصةةةيلة الفقةةةرة ال انيةةةة مةةةن المنلةةةوص والتةةةوادن المواةةةةيعي بةةةين 
ز بشةةةان تلةةة  التعةةةدي   ونةةةود أن نعةةةرأ المزيةةةد عةةةن البةةةدائل قةةةد أهُةةة  عمةةة    ادياةةةا  الفرعيةةةة. ونعلةةةم أن

 المختلفة التي نظُر فيها. وأسالج   ا الستمالج باحترام سم، وباللبع، أتوقع إجابة محترمة. 
 ي اقتباس لما ورد في نص  إننا نفهم من مقترح  سيدي أن     النسخة الأليرة من الوثيقة 

و غير أن زل  المقرر ايق  في سياص محدد. ومن الواةة ، بالنسةبة لوفةد بلةدي، أن مةتمرر نةزا 2018عام 
، ك همةا رأ  أن المةتمرر ذ يتفةق علةم بةرمم  عمةل A/RES/73/81الس ح، والجمعيةة العامةة، في قرار ةا 

ف رئاسةا  . ووكننا، باللبع، أن نناقتم الأسةباب، ولكةن إزا كةان ادةدأ، كمةا قالةت تتلة 2018عام 
 ةةة   الةةةدورة وعةةةدة وفةةةود،  ةةةو اسةةةتاناأ المناقشةةةا  الموةةةةوعية علةةةم أسةةةاس عةةةدم وجةةةود سةةةياص لإجةةةرا  

فةةةةةنن د دة تعقيةةةةةد  -وقةةةةةد تكةةةةةون للوفةةةةود شرا  تتلفةةةةةة في  ةةةةة ا الصةةةةةدد  -المفاوةةةةةا  في  ةةةةة ا الوقةةةةةت 
سيرا  المختلفة المناقشا  بفت  حوار كامل لمناقشة ما ينبلي أن يكون علي  برمم  العمل، أو ح  التف

 ل ل  اددأ.  لمعنى التفاوق لد  الأعضا ، لا وكن اعتبار  تعزيزا  

، فلنتفةةق 2018ويةةر  وفةةد بلةةدي أنةة  إزا كةةان مسةةار العمةةل المقةةترح  ةةو اسةةتاناأ أعمةةالج عةةام  
التي قدمتها المملكة المتحدة  CD/2166علم أن   ا  و الإجرا  ال ي سيةُتَّبع ونقر، كما ورد في الوثيقة 

،  ن ثمةةة حاجةةة إلى تحسةةين ولايةةة  ةة   CD/WP.626/Rev.2العةةام الماةةةي وفي الصةةي  السةةابقة للوثيقةةة 
ادياةةا  الفرعيةةة و نةة  لا ينبلةةي دةةا أن تكتفةةي فقةةط بتكةةرار  ةةط مةةا مةةن أ ةةاط صةةنع القةةرار، بةةل يتعةةين 

 تكييفها في ةو  ما حدر في الممارسة السابقة.

. وللتوةةةي ، مةةا أشةةر  إليةة  بالأسةةباب الواةةةحة المقصةةود شةةكرا   )تكلةةم بالإسةةبانية(: الرررئيس 
من المناقشا  التي جر  حينهةا أن الاتفةاص بشةا ا كةان غةير  تعُتمد وبدا جليا   من  أن الحزمة السابقة ذ

 لكن. فه ا ما كنت أعني  عندما زكر  أن  نا  أسبابا  واةحة لعدم قبولج تل  الحزمة.

 )تكلم بالإنكليزية(:

 مة الآن لمم ل باكستان الموق ر. أعلي الكل 

شكرا  سيدي الرئيس. لما كانت  ة    ةي المةرة  )تكلم بالإنكليزية(:)باكستان(  السيد ااشمي 
الأولى التي شل  فيها الكلمة ل لج رئاست ، فاسم  و باغتنام     الفرصة لتهنات  علةم تولية   ة   

ر المشةةاورا  المك فةةة الةةتي أجريتَهةةا. وأشةةكر  أيضةةا  المسةةتمولية ادامةةة. وأشةةكر  علةةم الاقةةتراح المةةنق  وأقةةد
إةةةافة إلى  ،المقةةدم. فالتزامةة  وعملةة  الشةةاص سةةيدي علةةم إسحةةة الفرصةةة للأعضةةا  للتفكةةير في المقةةترح

 كلها أمور تقربنا من استاناأ العمل الموةوعي لمتمرر نزا الس ح.   الدعم القدير من فريق  الممتاد،

مةةةةن مناقشةةةاتنا لةةة لج الأسةةةةابيع القليلةةةة الماةةةةةية أن العديةةةد مةةةةن    سةةةيدي الةةةرئيس، لعل ةةةة  تتةةة كر  
الأعضةةةا  دعةةةوا إلى اتبةةةاا  ةةة  عملةةةي ومتةةةوادن في عملنةةةا. وإو أؤكةةةد، ونحةةةن نسةةةعم إلى إدةةةاد حةةةل، أهميةةةة  
التحلي بالواقعية والتوادن في جهودم. و  ا الأمةر يقتضةي منةا النظةر إلى الأمةور كمةا  ةي ولةيس كمةا نتمةنى  

ينبلةي دةا أن تكةون. ومةن الحقةائق الةتي أشةر  إليهةا في  ة   القاعةة عةدم وجةود توافةق لةيرا   أن تكةون أو  
فيما يتعلق ببةد  مفاوةةا  بشةان أي مسةالة مةن المسةائل المدرجةة في جةدولج أعمةالج المةتمرر. وكمةا شةهدم  

الجانةةة     علةةةم الاتفةةةاص    في الأسةةةابيع القليلةةةة الماةةةةية، مةةةا فتانةةةا نواجةةة  صةةةعوبا  جمةةةة منعتنةةةا حةةة  مةةةن مجةةةرد 
كانةت مقترحةا  توفيقيةا . فهةو لا وةس أي للةةوط    2018العملةي والإجرائةي. نحةن نةدر  رامةا  أن وثيقةة عةام  

 حمرا ، لكن  لا يلآ راما  تللعا  أي عضو، ولا يعكس  دفنا النهائي ال ي يظل نزا الس ح النووي. 

 ةة ا المقةةترح الخيةةار  يظةةل ونةةر  أن مقترحةة  اعةةتراأر لأةةا وصةةلت إليةة  الأمةةور. ودةة ا السةةب ، 
 العملي الوحيد إلى أن نتمكن من معالجة الأمور الواقعية الأكبر التي تحكم عملنا. ووكننا مسايرة زل . 
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تعاملنا مع كل  ود  علينا مع زل ، في سياص ما نضللع ب  من عمل، الاستمرار في ةمان 
يةةزالج اتبةةاا  ةة   المعالجةةة نفسةةها والأفضةةلية نفسةةها. ولا بنةةد مةةن بنةةود جةةدولج الأعمةةالج بصةةورة تقةةوم علةةم

ال اتيةةةة، أمةةةرا  أساسةةةيا . ومةةةن الأهميةةةة لأكةةةان أيضةةةا  معالجةةةة  موةةةةوعي، لةةةالج مةةةن المفةةةا يم الاعتباطيةةةة أو
 الشواغل المشروعة لجميع الوفود. وينبلي ك ل  أن يظل عملنا شام   وعمليا  ومتوادم . 

إجةرا  مةداولا  لاثلةة  تي  تةدي بهةا لتقيةيم مقترحة  بشةانسيدي الرئيس،      ةي الةروح الة  
. والأكيد أن   ا ليس الحل الأم ل، لكن  سيحظم لأوافقتنا في 2018لمداولا  ادياا  الفرعية في عام 

أن تسةةاعدم علةةم  -أي المةةداولا  في ادياةةا  الفرعيةةة  -ظةةل  ةة   الظةةروأ. ومةةن شةةان  ةة   العمليةةة 
تلةةةف وجهةةةا  النظةةةر، واستكشةةةاأ مجةةةالا  تقاطعهةةةا، وتحديةةةد الت فا ةةةا التوصةةةل إلى فهةةةم أفضةةةل لمخ
أن تتي  لنا الفرصة لتكييف عملنا بلرق الاستجابة للتحد   المعاصرة التي   الرئيسية. ومن شا ا أيضا  

 تشك ل بياتنا. 

جةل ويتللع وفدي إلى المزيد من المشاركة البنا ة، ويتمكد من جديد التزام  لأواصلة العمل من أ 
 التوصل إلى حل يحظم لأوافقة جميع أعضا  المتمرر. 

 أشكر سفير باكستان الموق ر. والكلمة الآن لسفير  ولندا الموق ر. )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  

شةةكرا  سةيدي الةرئيس. اسةتمع وفةدي اليةةوم  )تكلةم بالإنكليزيةة(:) ولنةدا(  السريد غارر يلسري 
  ال ي اسةتمعنا بة  جميعةا  إلى بيةام  الةودرا  الة ين حضةروا معنةا  نةا إلى البيام  بالا تمام الكبير نفس

في بدايةةة  ةة ا الأسةةبوا. وم ةةل دميلةةي الفرنسةةي، أشةةعر بقةةدر مةةن الارتبةةا  والحةةيرة لةةا سمةةا  مفارقةةة. وكمةةا 
الجديةد، تةوَّلج مهمةة  ساعة، وأنةتَ، بصةفت  الةرئيس 1 600قلت، دامت محاد تنا بشان   ا الموةوا 

 م  عمل ومواصلة الجهود المتانية التي ب دا السفير الجزائري. وةع برم

 يمنت علم الجز  الرفيع المستو  رسالةر تدعو إلى استاناأ  وعلم غرار ما أشار إلي  شلرون، 
 ةة   ادياةةة عملهةةا. و ةة ا مةةا يحةةاولج جميةةع الرؤسةةا  السةةتة دةة   الةةدورة فعلةة . وينبلةةي ألا نقلةةل مةةن أهميةةة 

سةةتة بلةةدان تتلفةةة مةةن منةةاطق تتلفةةة را نةةت علةةم مكانتهةةا لكةةي تحمةةل مةةتمرر نةةزا  الجهةةد الةة ي تب لةة 
 الس ح علم بد  عمل  من جديد. 

بةرمم  العمةلي لتة كير  -في العام الماةي، قدم وفدي ورقة عمل معنونة يالعودة إلى الأسةاس  
ةوح في تجميع ةم أك ر     ادياة  ن برمم  العمل لا يعدو كون  أداة للتخليط. وقد تجلم زل  بو 

 صفحة تلقينا  من الأمانة وتقاسم  الك يرون في     القاعة.  20من 

وتحت القيادة الممتادة للجزائر في بداية   ا العام، وبفضةل الجهةود المشةتركة الةتي بة دا الرؤسةا   
رمم  العمةةل. السةةتة، دُو ردم ةلةةة  ةة   الةةدورة، وزلةة  علةةم النحةةو الةةوارد في الجةةز  الأولج مةةن مشةةروا بةة 

وبنةةا  علةةم طلةة  الك ةةير مةةن الوفةةود، أُةةةيفت  ياةةا ر فرعيةةة وجهةةةُ تنسةةيق معنيةةة بتحسةةين أدا  المةةتمرر 
وفعاليت  إلى حزمة التدابير. وتفاوةت الرئاسا  الست جميعها علم     الحزمة بلريقة شفافة ومفتوحة 

التوصةةل إلى توافةةق لةةيرا  بشةةان  وشةةاملة و سةةن نيةةة في جلسةةا  رسميةةة وغةةير رسميةةة. وقةةد كةةان بإمكاننةةا
ود ا السب ، هد أنفسنا في   ا     الحزمة لو ذ ترفض  قلة من البلدان، و ي ث ثة بلدان في الواقع.  

  الوةع اليوم.

. 2018سةيدي الةرئيس، قةدمتَ مقترحةا  جديةدا  يسةتند إلى المقةرر المعتمةد بتوافةق الآرا  في عةام  
سةةنة للةةت، لكننةةا ركنةةا مةةن تحقيةةق بعةةض  22وزكةةر بعةةض الوفةةود أننةةا وصةةلنا إلى طريةةق مسةةدود منةة  

. وكةان لةدينا  ةةس  ياةا  فرعيةة، ركنةةت أربةع منهةا مةةن اعتمةاد تقةةارير 2018التقةدم في عملنةا في عةةام 
  في بدايةة لمةا أعربةتَ عنة  بتوافق ليرا . وعلم   ا الأساس، أعُةربُ سةيدي الةرئيس عةن  ييةدي الكامةل

    الجلسة بشان الإجرا . وأتفق ك ل  مع الوفود التي أشةار  إلى أنة  ينبلةي للمةتمرر ألا يضةيع المزيةد 
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من الوقت. ود ا السب ، لا أؤيد عقد المزيد من المشاورا  غةير الرسميةة فيمةا يتعلةق بالإجةرا . وبلبيعةة 
 وي   قبل اعتماد حزمة التدابير. الحالج، القرار قرار  سيدي الرئيس، لكن ينبلي ألا ننتظر ط

أشةةكر سةةفير  ولنةةدا المةةوق ر. وشةةكرا  علةةم كلماتةة  بشةةان  ةة    )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 الرئاسة. وأعلي الكلمة لمم ل الجمهورية العربية السورية.

)الجمهوريةةةةة العربيةةةةة السةةةةورية(: شُةةةةكرا  سةةةةيدي الةةةةرئيس. سةةةةاكون تتصةةةةرا  في السرررريد الأشررررقر  
. أود الاقةةةتراح، بهةةةدأ الاسةةةتماا لآرا  الوفةةةود ومشةةةاغلها  ريةةةة وإسحةةةة ااةةةالج لتكةةةوين صةةةورة مةةةداللتي

 أفضل حولج ردود الأفعالج ولتبادلج الآرا ، تحويل الجلسة إلى جلسة غير رسمية.

الكلمةة الآن  أشكر ل ل الجمهورية العربية السةورية المةوق ر. أعلةي )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
 وي  الموق رة. لمم لة النر 

شةةةكرا  سةةةيدي الةةةرئيس. أود أن أشةةةكر  )تكلمةةةت بالإنكليزيةةةة(:)النةةةروي (  السررريد  سررر فينكا 
 فريق  وجميع رؤسا      الدورة علم عملكم من أجل التوصل إلى توافق ليرا . 

ألة   الكلمةةة لأكةةرر الةةدعوا  الةتي وُجهةةت اليةةوم لةةدعم حزمةة التةةدابير المعروةةةة علينةةا لكةةي  
ذ يعةةد بوسةةعنا إةةةاعة المزيةةد مةةن الوقةةت. لقةةد طالبةةتَ سةةيدي  اسةةتاناأ عملنةةا الجمةةاعي. نةةتمكن مةةن

بإعمةةةالج بعةةةض المنلةةةق السةةةليم، وطلةةةَ  إلينةةةا سةةةلف ، السةةةفير الجزائةةةري،  لا نسةةةم   ن يصةةةب  الحةةةل 
 للحل الجي د. وأعتقد أن  نا  الك ير من الحكمة في تناولج   ين الأمرين مجتمعين.  الأفضل عدوا  

يخلو من  ما  و ملروح الآن م اليا  من وجهة نظر أي من فراد  الوفود، لكن  لا  لا يكونقد  
أن يعيدم إلى عملنا. و  ا في حد زاتة  أمةرر يسةتحق ا اولةة  فائدة. فهو من الأمور الممكنة، ومن شان 

 بعد كل     السنوا . 

أعلةةي الكلمةةة الآن لمم ةةل جنةةوب أشةةكر ل لةةة النةةروي  المةةوق رة. و  )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 أفريقيا الموق ر.

شةةكرا  سةةيدي الةةرئيس. أود  ييةةد فكةةرة  )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:)جنةةوب أفريقيةةا(  السرريد سرربتمبر 
 دميلي السوري الموق ر. ورلأا حان الوقت لكي ننتقل إلى جلسة غير رسمية. 

وأعلةةي الكلمةةة الآن لمم ةةل  أشةةكر سةةفير جنةةوب أفريقيةةا المةةوق ر. )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 الاتحاد الروسي الموق ر.

صةباح الخةير، أيتهةا الةزمي   والةزم    )تكلةم بالروسةية(:)الاتحةاد الروسةي( السيد ريلوسرو   
للرئاسةةةة الأرجنتينيةةةة علةةةم عملهةةا، وعلةةةم الجهةةةود الةةةتي بةةة لتها  الإعةةةراب عةةةن شةةكري المةةوق رين. أود أيضةةةا  

 لإداد تسوية ركننا من استاناأ العمل الموةوعي في متمررم. 2020ام الرئاسة والرؤسا  الستة لدورة ع

ويبدو و أن مةن المهةم اسةتيعاب أننةا نحةاولج إهةاد مهمتةين  نةا: مهمةة يقصةو ي ومهمةة يدنيةاي.   
وتتم ةةل المهمةةةة يالقصةةةو ي في بةةةد  مفاوةةةةا  لوةةةةع اتفاقةةا  دوليةةةة ملزمةةةة قةةةانوم  بشةةةان المسةةةائل ا ةةةددة  
الواردة في جدولج أعمالج المتمرر. وتتم ل المهمة يالدنياي في الشروا بلريقة ما في العمل الموةوعي في المتمرر  

 علم افتراق أننا وبكل وةوح غير قادرين علم التوصل إلى تسوية بشان إط ص عملية التفاوق. 

 جةة ، سةةيدي الةةرئيس، وفيمةةا يتعلةةق بتنفيةة  المهمةةة يالةةدنياي، يتميةةد الوفةةد الروسةةي  ييةةدا  سمةةا   
. ومةةةةع زلةةة ، أر  أنةةة  في حةةةةالج اسةةةتندم إلى الو ئةةةق والمقةةةةررا  2018و ةةةو الاعتمةةةاد علةةةةم مقةةةرر عةةةام 

، فسيتعين علينا أن نكةون متسةقين، ونحجةم عةن محاولةة مةن   ة   المقةررا  مركةزا  2018الصادرة في عام 
مركةةزا  جديةةدا ، سةةنكون قةةد  2018جديةةدا ، أي اعتبار ةةا بةةرمم  عمةةل. ففةةي حةةالج منحنةةا مقةةررا  عةةام 
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ةل لنا ااتمع الدوو، إز سنرفع مستو  التوقعا  إدا  عملنا، وسيتوقع الجميةع تحقيةق نتةائ  حقيقيةة في 
وإبرامها. وللأسةف، لةيس  ة ا مةا تناولنةا  في و ئةق  شكل صكو  دولية ملزمة قانوم  جا زة لاعتماد ا

تتمحةةور حةةولج ادياةةا   اصةةلة المناقشةةا  المتعمقةةة الةةتيوالحزمةةة الةةتي طرُحةةت. فهةةي تتعلةةق لأو  2018عةةام 
 اتقفةق عليهةا بتوافةق الآرا  لكنهةا لأركةز المقةررا  الةتي الفرعية. ويبدو و أن   ا النه  المتم ل في الارتقا 

إلى درجة الانسجام مع فهمنا لبرمم  العمل، ينلوي علم تاطر بالنسبة لأنشلتنا المقبلة،   تصل بعدُ  ذ
 لدورة المقبلة، والأنشلة ال حقة.وأنشلة ا

وأم ل  لزميلةي وصةديقي العزيةز السةفير  وانة  علةم بيانة  الحماسةي. وةةعُنا مفارقةةر حقيقيةة:  
جميةع المسةةتمولين الرفيعةةي المسةةتو  الةة ين ألةة وا الكلمةةة أثنةا  الجةةز  رفيةةع المسةةتو  تحةةدثوا عةةن الحاجةةة إلى 

رو ومع زل ، ذ يداُ أي منهم إلى تجا ل النظام الداللي، إط ص أنشلة المتمرر وما إلى زل  من الأمو 
أو إطةةة ص عملنةةةا في المةةةتمرر علةةةم حسةةةاب ولايتةةة . بةةةل شةةةددوا جميعةةةا  علةةةم ةةةةرورة بةةةد  أعمةةةالج المةةةتمرر 

اسةةتاناأ أنشةةلت  وفقةةا  لولايتةة . و ةة ا  ةةو المتوقةةع منةةا. المفارقةةة تظةةل قائمةةة، لكةةن الحاجةةة تةةدعو إلى  أو
 موةوعية حقيقية.

أيضةةةا  إنةةة  ينبلةةةي ألا نتةةةورط في التفاصةةةيل، لكةةةن وبصةةةراحة، إزا كةةةان المقةةةرر غةةةير المتةةةوادن  وقيةةةل 
ينبلي ألا نتورط فيها، فما ال ي وكن أن يكون أساسا  لمناقشتنا، وللنقاش بشان حزمة  تفصي     يشك ل

ز الوثيقةة مرك المقترحا إ وما  ي التفاصيل التي نتحدر عنها بالضبطإ وع وة علم زل ، إزا ذ يكن
لنةةا بعةةدُ، أو علةةم الأقةةل غةةير واةةة  ل تحةةاد الروسةةي، فهةةل ينبلةةي لنةةا تجا ةةل  ةة   التفاصةةيل في  واةةةحا  

 سعينا إلى اعتماد الوثيقةإ

أود أن تفهمةةةوو بشةةةكل صةةةحي . يتميةةةد الاتحةةةاد الروسةةةي  ييةةةدا  سمةةةا  جميةةةع الجهةةةود الراميةةةة إلى  
 أي مقترح يقربنا من بد  عملية التفاوق، فلنكن استاناأ العمل الموةوعي. ونحن مستعدون للنظر في

 إزن واقعيين ونتصرأ وفقا  للنظام الداللي للمتمرر وولايت  علم حد سوا . 

باعتمةاد بةرمم     التزامةا    في الإشةارة إلية  سةيدي الةرئيس مةتمدا  أن علينةا   وثمة شي  شلر كنت محقةا   
أسمةةم،    بلبيعةةة الحةةالجو لكةةن يقةةع علينةةا أيضةةا  التةةزام   عملنةةا وفقةةا  للنظةةام الةةداللي. صةةحي ،  ةة ا  ةةو التزامنةةا 

تفرة  علينا عضويتنا في المتمرر وولايتة ، ألا و ةو التفةاوقو وفي حةالج أغفلنةا  ة ا الالتةزام، واتفقنةا ببسةاطة  
بةرمم  عمةل، وأنة  العمةل الحقيقةي للمةتمرر، فةنن الأمةر سةينتهي بنةا في    علم إجرا  مناقشا  واعتةبرم زلة  

 أن نةُت هم ةداا ااتمع الدوو وعدم الوفا  بالتزاماتنا. و  ا ما نريد تفادي .   لى واقع الأمر إ 

أشةةكر ل ةةل الاتحةةاد الروسةةي المةةوق ر. أعلةةي الكلمةةة الآن لمم ةةل  )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 بللار  الموق ر.

ئةي الأعةزا ، شكرا  سةيدي الةرئيس. دمةي تي دم  )تكلم بالإنكليزية(:)بللار (  السيد سومو  
علينا ت كير أنفسنا  ننا شهدم في   ا العام  جا  جديدا  رامةا  تجةا  عملنةا. فقةد أعربةت الوفةود جميعهةا 

علةةةةةم عمةةةةةل الرئاسةةةةةتين الجزائريةةةةةة والأرجنتينيةةةةةة والةةةةةنه  الجمةةةةةاعي للرؤسةةةةةا  السةةةةةتة  عةةةةةن إعجابهةةةةةا وأثنةةةةةت
. ومةع زلة ، ذ نتوصةل بعةد إلى 2021وأولج رئةيس لعةام  2019، إةافة إلى شلر رئةيس لعةام 2020 لعام

أي توافق ليرا ، ويبدو أن  بلض النظر عن الحج  أو الأسباب المقدمة، لا دلنا نُصر علم ليةار عةدم 
 والرةوخ والتسليم بالفشل.  المضي قدما  

نحةن متفقةون علينا ت كير أنفسنا  ن الوقت وةر، وأننةا وصةلنا بالفعةل إلى  ايةة شةباط/فبراير. و  
جميعا  علم أن ليس لنا ع ر للتقاعس أو الإسهام في الفشل. دعوم إزن نستفيد إلى أقصةم حةد لكةن 
من    الفريق الجديد ال ي نشةهد ، ولنبحةث عةن حلةولج بةدلا  مةن الحجة  المقدمةة ةةد مةا يقُةترح مةن 

 وسائل للمضي قدما . 
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 وق ر. ل ل كندا الموق ر، ل  الكلمة. أشكر سفير بللار  الم )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  

شةكرا  سةيدي الةرئيس. أشةكر  علةم كةل جهةةود ،    )تكلةم بالإنكليزيةة(: )كنةدا(    السريد   ييدسر   
 من رئاسة الجزائر، والآن في ظل رئاست .    بد ا    2020وجهود فريق ، وجهود الرؤسا  الستة لدورة عام  

د أصةةبحت مسةةتقلبة بعةةض الشةةي ، لقةةد ألةة   الكلمةةة علةةم مضةةض لأنةةع أشةةعر  ن الوفةةو  
ولا أريةةةةد الإسةةةةهام في زلةةةة . بيةةةةد أو أر  أن مةةةةن الضةةةةروري تحديةةةةد موقةةةةف كنةةةةدا بلريقةةةةة رسميةةةةة. قبةةةةل 
أسةةبوعين، كنةةا سةةنقبل المقةةترح الةة ي قدمتةة  الجزائةةر والةةداعي إلى إنشةةا   ياةةا  فرعيةةة، وعمليةةة تقود ةةةا 

. ولا نزالج علةم اسةتعداد إلى حةد بعيةد سويسرا لدراسة أسالي  العمل من ل لج سلسلة من المشاورا 
 لقبولج   ا المقترح. 

نحةةن نفهةةم ونةةر  الفةةرص بةةين النصةةين. ونتفةةق علةةم أن الصةةيلة السةةابقة لمشةةروا بةةرمم  العمةةل  
انتهت قبل أسبوعين. وقد كانت ثمةة اعتراةةا  عليهةا، ولا يبةدو أن  نةا  طريقةة ل لتفةاأ علةم تلة  

قترحا   سن نية. لكنع أعلم أن ثمة دمي   ودم   شعروا  نة  الاعتراةا . ومن ئ ، قدمتَ سيدي م
ذ يتوافر دم الوقت الكافي لمناقشت  في     القاعة. ود ا السب  أةحت     الجلسة ةرورية ومفيدة، 

 ويسرو أن  أدرجتها في جدولج الأعمالج. 

زا   ث الجو ر، حزمةومع زل ، لا أدالج أشعر بالقلق لأن الرئاسة الجزائرية اقترحت، من حي 
شقين، وفعلتَ أنت سيدي الشي  نفس . فقد تلير  العبارا  وذ يتلير جو ر أو روح ما  و معروق 
علينةةا. وفي حةةةالج كانةةةت لةةةد  الوفةةةود مسةةةائل بعينهةةةا تريةةد إ ر ةةةا، بلريقةةةة رسميةةةة أو غةةةير رسميةةةة، فةةةدعها 

 ةو شةي  ملمةوس وكةن  م  العمةلبالتاكيد تفعل زلة . لكةن ينبلةي للة ين أشةاروا إلى أن مشةروا بةرم
بجةةدولج أعمةةالج مةةتمرر نةةزا السةة ح دالةةل  ةة   ادياةةة  وفي الةةدفع بةةبط  البنةةا  عليةة  ل سةةتمرار في عملنةةا

أن ينظروا فيما نسعم إلي . وأوةحت باكستان جليا  أن  لا وكن إجرا  مفاوةا ،  2020ل لج عام 
القاعة يتفق مةع  ة ا التقيةيم. وينبلةي لنةا إزن أن ونحن نتفق مع   ا التقييم. وأعتقد أن الجميع في     

نسالج أنفسنا عن أفضل شي  وكن الاةل ا ب  مسةتقب  . ولا يعتقةد وفةدي أنة  ذ يعةد ثمةة مةا وكةن 
 عمل  ل لج ما تبقم من الدورة. 

كانةةةت الحزمةةةة الةةةتي اقتُرحةةةت واتفُةةةق علةةةم جو ر ةةةا في  ايةةةة الرئاسةةةة الجزائريةةةة ترمةةةي إلى إنشةةةا   
أنةةت سةةيدي الةةرئيس. ومةةع زلةة ، تستعصةةي علةةم فهمنةةا بعةةض  فرعيةةة. و ةةو مةةا اقترحتةَة  مجةةددا    ياةةا 

الشةواغل الةتي أعةرب عنهةا دمة ؤم ودمي تنةا، لأننةةا ذ ندرسةها بالتفصةيل. لرلأةا توصةلنا إلى تفةا م أفضةةل 
ل تفاص بشان .  من ل لج مناقشاتنا غير الرسمية، إزا ما احتجنا إلى المزيد من الوقت لمناقشة   ا الأمر

 لكننا نشعر بدورم  ن ثمة مفارقة، وأن المناقشا  أصبحت مربكة. 

  ا المشروا المنق   و  أن مضمون وفيما يتعلق بالم حظا  التي قدمتها روسيا، لا أر  راما   
. لقد أعدَ  سيدي الرئيس تدوير عبارا  وفقرا  كانت زا  أهمية 2018نفس  ما جا  في حزمة عام  

. ومةةع زلةة ، فانةةت تقةةدم أيضةةا  الأمةةور جميعهةةا إلى 2020، وقةةد لا تةةزالج كةة ل  في عةةام 2018عةةام في 
، قةَةدمتْ ثةة رُ رئاسةةا  الأمةةور  2018ومنسةةقون. في عةةام    جةةزشن، وجةةدولج أعمةةالج،   -دفعةةة واحةةدة    المةةتمرر 

أسةةبوعا . وفي  ةة ا العةةام، تسةةير العمليةةة بةةوتيرة أسةةرا بك ةةير، وبشةةكل عةةام    12نفسةةها تةةدرديا  علةةم مةةد   
توص ةةلنا إلى اتفةةاص بةةوتيرة أسةةرا بك ةةير أيضةةا . ومةةن الواةةة  أن حزمةةة التةةدابير تتةةالف مةةن بةةرمم  عمةةل، إز  

ايةة  تتضمن كةل مةا يعتةزم المةتمرر الاةةل ا بة  طةوالج العةام. وذ يكةن زلة  مةا اقةتُرح في المقةرر المعتمةد في   
. وتلل  الوصولج إلى مرحلةة  CD/2119، كما يتض  من الوثيقة  2018رئاسة سري لانكا في شباط/فبراير 

القةةولج إن  لاثلةة لمةةا نحةن فيةة  الآن رئاسةتين اةةةللعت بهمةةا السةويد وسويسةةرا فيمةا بعةةد. ودة ا السةةب ، أود 
التسةب  في تعةارق  لا أريةدمن مصلحتنا تبع   ا الجهةد قريبةا . أشةعر بالإحبةاط الة ي يسةود القاعةة، و 
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بشةةان  ةة   المسةةالة. ويسةةعدو جةةدا  سمةةاا دمي تنةةا  21بةةين دولج أوروبا اللربيةةة ودولج ألةةر  ومجموعةةة الةةة 
ودم ئنا يعربون عن شواغلهم بالتفصيل. وعلم الرغم من أنع لا أدالج أشةعر  ن  ة ا المقةترح يسةتند إلى 

ة وعمليةةة تقود ةةا سويسةةرا، فةةنحن علةةم اسةةتعداد لقبةةولج مقةةترح الرئاسةةة الجزائريةةة، أي إنشةةا   ياةةا  فرعيةة 
 اةللعت ب  الرئاسة ونتميد مقترحها. ما

: أشكر ل ل كندا الموق ر، وأشكر  علم دعم   ة   الرئاسةة. وأود توةةي  أمةر زكُةر في الرئيس 
سةة مناسبا  عديدة في     القاعة، ولرلأا ذ يفُهم بشكل صحي . فمن وجهة النظر الرسمية،  ة   الرئا

 ةةةي الةةةتي اقترحةةةت في الواقةةةع حزمةةةة التةةةدابير. ومةةةع زلةةة ، فحزمةةةة التةةةدابير ليسةةةت مةةةن مسةةةتمولية الرئاسةةةة 
الأرجنتينيةةة وحةةد ا، كمةةا زكةةر الةةرئيس السةةابق في مناسةةبا  عديةةدة. فهةةي حزمةةة قةةدمها الرؤسةةا  السةةتة 

مةةر لةةيس جديةةدا  ، لأةةن فةةيهم الوفةةد الجزائةةري. وأعتقةةد أن مةةن المهةةم مراعةةاة أن  ةة ا الأ2020لةةدورة عةةام 
فكةةةةل للةةةةوة وكةةةةل مقةةةةرر، سةةةةوا  تعلةةةةق با تةةةةو  أو بالإجةةةةرا ، تناقشةةةةهما  وابتدعتةةةة  الرئاسةةةةة الأرجنتينيةةةةة

إلا  منسةق مجموعةة الرئاسا  الست جميعها وتبت فيهما. وفي كل مرة يقُةدَّم و طلة  مةن أي عضةو أو
التشةاور مةع الرؤسةا  الآلةرين.  أي  أي قةرار دون وأشر  إلى أن  قد يكون و رأي في الأمر، لكنع لا

أهميةةةة توةةةةي  مسةةةالة أن المشةةةروا المةةةنق  لةةةيس وثيقةةةة قةةةدمتها الرئاسةةةة الأرجنتينيةةةة، وإ ةةةا قةةةدمها  ومةةةن ثم
 الرؤسا  الستة. 

  ل  نا  أي وفد شلر يرغ  في أل  الكلمةإ الكلمة لوفد كوبا.  

الةةرئيس. أود الاستفسةةار عةةن  شةةكرا  سةةيدي    )تكلةةم بالإسةةبانية(: )كةةوبا(    السرريد   لدررا   سانزرريز  
 اللريقة التي تنوي اتباعها للمضي قدما . فهل ننتقل إلى جلسة غير رسمية، أم نواصل جلستنا العامةإ 

 نواصل الجلسة العامة في الوقت الرا ن. )تكلم بالإسبانية(:الرئيس  

ت  ةة   شةةكرا  سةةيدي الةةرئيس. لمةةا كانةة  )تكلةةم بالإسةةبانية(:)كةةوبا(  السرريد   لدررا   سانزرريز 
 ةةةي المةةةرة الأولى الةةةتي يألةةة  فيهةةةا وفةةةدي الكلمةةةة أثنةةةا  رئاسةةةت ، نةةةود بادئ زي بةةةد   ناتةةة  بتعيينةةة ، 
ونتمنى ل  كل النجاح في عمل . ونحن نقدر المشاورا  ال نائية المك فة والجهود الشخصية التي ب لتها 

ل التوصةل إلى بةرمم  أنت وفريق . وكما تعلم، يحظم بلد  بةدعمنا ونتمكةد لة  دعمنةا وعملنةا مةن أجة 
ة ، ودعوتةةة  إلى عقةةةد  ةةة ا 21 عمةةةل شةةةامل ومتةةةوادن. ونقةةةدر أيضةةةا  الةةةدعم الةةة ي قدمتةَةة  إلى مجموعةةةة الةةة

الاجتمةةاا للنظةةر في المقترحةةا  الجديةةدة الةةتي قةُةدمت بفضةةل العمةةل المتماسةة  الةة ي اشةةتر  فيةة  الرؤسةةا  
 الستة د   الدورة في ظل قيادت .

قترحةةا ، الةتي كانةةت نتيجةة مقةةترح قدمة  أحةةد الوفةود كمةةا أشةةرَ   ونةود الإشةةارة الآن إلى تلة  الم  
إلي  حضرت   ق. ونود نقل بعض الأفكار إليَ  دعما  لجهود  الرامية إلى التوصل إلى ما يلةزم مةن توافةق  
  ليرا . ووفقا  للو ئق التي في حودتي، ذ يعتمد متمرر نةزا السة ح حزمةة التةدابير الةتي قةدمتها الجزائةر، وكةان 
يفصل  عةن زلة   ةامتم ةةيق جةدا . وأعتقةد أن  ة ا  ةو الشةعور المشةتر  في  ة   القاعةة. وفي النهايةة، ذ  
يبةةق علةةم اللاولةةة سةةو  ثةة ر مسةةائل ذ تُحةةل بعةةد. المسةةالة الأولى كانةةت بشةةان عنةةوان مةةا يسةةمم وثيقةةة  

يهةا، لةيس بةرمم  عمةل  يبرمم  العملي، التي رأ  بعض الوفود ةةرورة تليةير  لأن مةا دةري اعتمةاد ، في رأ 
 حقيقيا . أما بالنسبة لكوبا، فقد كنا علم استعداد لاعتماد المشروا دون أي تليير لعنوان .  

مردق ا أنة  كةان ثمةة شةعورر  نة  ينبلةي لنةا بة لج جهةد أكةبر لتعزيةز  والمسالة ال انية الأك ر تعقيدا   
ل الرئاسةة الجزائريةة. وفي  ة ا الصةدد، كانةت الولاية التفاوةية بالصةيلة الةتي قةدمها الرؤسةا  السةتة في ظة 

في مشةروا  2 نا  دعوا  إلى تعزيز الفقرة ال انية من المنلةوصو والعمةل علةم الإشةارة إلى ادياةة الفرعيةة 
المقرر المتعلق بتنفي  برمم  العملو بل اقتُرحت في     القاعة، ومةن باب المرونةة، إمكانيةة قبةولج صةيلة 
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ريلة ألا تعةةاح حزمةةة التةةدابير مسةةالة أسةةالي  العمةةل، الةةتي يعلةةم الجميةةع أ ةةا ألةةف في بةةرمم  العمةةل شةة 
 إجرائية وليست موةوعية، ولا تندرج من ثم في إطار أي بند من بنود جدولج الأعمالج. 

لم حظاتنا، إلى ةرورة تعزيز الصياغة الواردة في العمود ال الث من  وتشير المسالة ال ال ة، وفقا   
 قرر المتعلق بتنفي  برمم  العمل.جدولج مشروا الم

لقد لرجنا من الاجتماا الألير في ظل الرئاسةة الجزائريةة يحةدوم الأمةل في أن تكةون الصةياغة  
الللوية الحل الشافي. فقد فهمنا أن  نا  حة   لمسةالة عنةوان وثيقةة يبةرمم  العمةلي، وأنة  رغةم صةعوبة، 

كةان بإمكاننةا التوصةل   -أي مسالة تعزيز الولاية التفاوةية  -ال انية ورلأا استحالة، إداد حل للمسالة 
إلى   ا الحل من طريق العمل علم الصياغة الواردة في العمود ال الث مةن جةدولج مشةروا المقةرر المتعلةق 

نحةن في أمةس   بالتنفي . واعتقدم أن  ة ا الخيةار قةد يكةون الحةل الة ي يسةم  لنةا باعتمةاد حزمةة توافقيةة
، لا سةيما إبةراد التقةدم ا ةرد 3و 1ة إليها. واعتقدم أن تعزيز الصةياغة المتعلقةة بادياتةين الفةرعيتين الحاج

فيما يتعلق بتحديد العناصةر الرئيسةية الةتي سةتنُاقتم في كةل  ياةة فرعيةة، قةد يكةون كافيةا .  2018في عام 
 واعتقدم أن   ا قد يسُفر عن نتيجة إدابية.

الأعضا ، و ةو يتصةرأ  فضةل النةوا ، اقةترح في مشةاورة غةير رسميةة  ومع زل ، يبدو أن أحد 
، وأن الرؤسا  الستة للدورة فهموا أن زل  قد يكون ليارا و وبعبارة ألر ، 2018العودة إلى صيلة عام 

ذ تكةةن  2018الرجةةوا بنةةا عةةامين إلى الةةورا . واسةةتنادا  إلى  ةة ا السةةيناريو، نةةود الإشةةارة إلى أنةة  في عةةام 
أي حزمةةةةة تةةةةدابير بشةةةةان إجةةةةرا  لتحسةةةةين أسةةةةالي  عمةةةةل المةةةةتمرر، وأن الوفةةةةود الةةةةتي قبلةةةةت مقةةةةرر   نةةةةا 
فعلت زل  في سياص تتلف راما . وأعرب العديد من الوفود، عند الموافقة علم   ا المقرر،  2018 عام

اوليةة، بةدلا  في الواقع عن تحفظةا  وشةواغل مفاد ةا أننةا بصةدد تليةير طبيعةة المةتمرر بتحويلة  إلى  ياةة تد
 من أن يكون  ياة تفاوةية علم النحو ا دد في ولايت .

ونر  أن تناولج مسالة أسالي  العمل   ا العام سةيزيد مةن الشةواغل نفسةها الةتي أعُةرب عنهةا  
قبل عامين. ولا أر  أن من المفيد للوفود البد  في الدفع بالوةع قدما  أو إةفا  حالة من الاستقلاب 

عامةةا . ودةة ا السةةب ،  24عمةةا نعرفةة  منةة   أعتقةةد أن الملالبةةة سةةتقودم إلى نتيجةةة تتلفةةة عليةة ، لأنةةع لا
 ستعمل كوبا مع  بشكل وثيق وبنا .

في أفضةل حةل  ونعتقد أن  ينبلي لنا انتهاد     اللحظة التي دعوتنا إليها  كمةة للتفكةير معةا   
إلى مةا سمعةت، ثمةة سةتمالان رئيسةيان  تنادا  للمضي قدما . لقد استمعت بعناية إلى دمي تي ودم ئةي، واسة 

ينبلي طرحهما علم أنفسنا اليوم. الأولج  و ما إزا كانةت  ة   المقترحةا  الجديةدة تسةتجي  للمسةائل 
التي حالت دون اعتماد حزمة التدابير التي قدمتها الجزائةر قبةل أسةبوعين، ومةا إزا كنةا مةن ثم نقةترب مةن 

 توافق ليرا  أو نبتعد عن  أك ر. 

وغةُةير  عنةةةوان يبةةرمم  العمةةةلي، وأصةةب  السةةةتمالج ال ةةاو مةةةن ثم  ةةو مةةةا إزا كةةان مشةةةروا المقةةةترح  
. وتتفةةاد  2018يقتةبس صةياغة عةام  الجديةد يعةزد الصةياغة المتعلقةةة بالولايةة التفاوةةية أو يضةعفها لأنةة 

أن بعض الشواغل النقاط المستعصية التي أثير    ا العام. فعلم سبيل الم الج، أت كرُ    2018صياغة عام  
الواردة في مشروا المقرر ال ي يتناولج مسالة التنفي . غير  5أثير  بشان الصياغة المتعلقة بادياة الفرعية 

 ، دري الأل  الآن بالصيلة نفسها في برمم  العمل. 2018أن  بالعودة إلى قرار عام 

المقترحا  الجديدة تكشف  بشان وةعنا الرا ن  و ما إزا كانت        وثمة ستمالج شلر قد يلُرح  
عةن حزمةة تشةةمل مسةالة أسةالي  العمةةل. ونتميةد بقةوة الجهةةود المشةتركة للرؤسةا  السةةتة، الةتي بةدأ  في ظةةل  
الرئاسةةة الجزائريةةةة واسةةةتمر  في ظةةل قيادتةةة  الحكيمةةةة سةةيدي الةةةرئيس. ولكننةةةا نشةةعر بالقلةةةق، ونقةةةولج  ةةة ا  

يكسر توافق الآرا  ادةتم والمتةوادن الة ي نةر  أننةا   سمم روح من التعاون، من أن الدفع في الاتجا  الخلا س 
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  2018مةةةا فتانةةةا نبنيةةة   ةةة ا العةةةام، سةةةوا  في ظةةةل الرئاسةةةة الجزائريةةةة أو في ظةةةل رئاسةةةت . نحةةةن لسةةةنا في عةةةام  
 . 2018والمقترحا  الملروحة ليست  ي نفسها كما في عام  

لي  العمةل، بينمةا تعلةل  نر  أن  د  علينا تفادي أن تعلل بعض الوفود بيان الرئاسةة بشةان أسةا  
وفود ألر  برمم  العمل لأن شةواغلها ذ تفُهةم. ففةي م ةل  ة ا السةيناريو، نعتقةد أن ثمةة مةوقفين متلةرفين في  
االةس سةةيلتقيان لأولج مةرة لمنعنةةا مةن تحقيةةق مةةا نتولةا . دةة  علينةا العمةةل مةةن أجةل صةةيلة يةرب  بهةةا الجميةةع،  

  سةةيدي الةةرئيس واثقةةين في أنةة  سةةتب لج قصةةار  جهةةد   ولةةيس صةةيلة يخسةةر بهةةا الجميةةع. ونحةةن نقةةف معةة 
 للتقري  بين مواقف جميع الدولج الأعضا . وكُن علم يقين أن كوبا ستدعم  في   ا المسعم.  

أشةةةكر ل ةةةل كةةةوبا. أعتقةةةد أن بيانةةة ، الةةة ي قةةةدمت فيةةة  سةةةردا   )تكلةةةم بالإسةةةبانية(: الررررئيس 
الصةلة بالموةةوا. ومةن المهةم أن ن حةش، كمةا  لتسلسل الأحدار التي وقعت في الأسابيع الأليرة وثيق

أشةةر ، أن الوفةةد الكةةوبي كةةان لديةة  بعةةض الم حظةةا  بشةةان حزمةةة التةةدابير الةةتي قةُةدمت مةةن قبةةل، وقةةد 
المتصور  أشرَ  علم وج  التحديد إلى ما  ي تل  الم حظا . و  ا يقتضي بعض التفكير في الجان 

نةا كنةا علةم وشة  التوصةل إلى توافةق لةيرا  بشةان حزمةة والجان  الحقيقي لما حدر و. فالتصور  و أن
التدابير. لكن الواقع  و أننا ذ نكن قريبين جدا  من زل  لأن ، وبعد عرق تل  الحزمة والنظر فيهةا في 

ح ي ة مع الوفةود القليلةة الةتي قةدمت م حظةا       القاعة وبعد إ رة اعتراةا  عليها، بُ لت جهودر 
 إلى نص بتوافق الآرا .في محاولة ل قتراب 

أقولج   ا لتوةةي  أننةا ذ نصةل إلى وةةعنا الةرا ن دون محاولةة السةير علةم طريةق توافةق الآرا و  
كلمةة. وركنةا   لقد فعلنةا زلة  بتلبيةق مةا يشةب  التحليةل التفسةيري تقريبةا ، أي تحليةل الةنص المقةدم كلمةة

  عةةدد مةةن المقترحةةا  الةةتي انتهةةت بهةة   اللريقةةة مةةن م حظةةة نشةةو  عةةدد مةةن الالت فةةا ، إلى جانةة 
جميعهةةا أيضةةا  إلى الت فةةا  كبةةيرة، في سةةعينا إلى بنةةا   يكةةل تعةةاوو. وكانةةت  ةة   الالت فةةا  كبةةيرة 
لدرجة أن  استحالج علينا التوصل إلى اتفاص بإدلالج تعدي   طفيفة أو صليرة علي . وأود الإشةارة إلى 

لقاعةةة فحسةة ، بةةل ظلةةت أيضةةا  موةةةوا مناقشةةا  غةةير أن حزمةةة التةةدابير السةةابقة ذ تنةةاقتم في  ةة   ا
رسمية سعت إلى إداد أرةية مشتركة بةين الوفةود الةتي قةدمت  ة   الم حظةا . وللأسةف ذ يكةن زلة  
لكنا ، ود ا السب  جر  البحث عن ليارا  وبدائل ألر . وتتم ل فكرة الرؤسةا  السةتة دة   الةدورة 

 -د واعتمةد ا الرؤسةا  السةتة في وقةت لاحةق  فضةل النةوا  و ي فكرة طرحها في الأصةل أحةد الوفةو  -
حصل الاتفاص عليها فيما مضم لجعلها أساسا  لإداد أرةية مشتركة. ومن المهم    ث العبارا  التي  في

تقتضةي طةي صةفحة مقةترح والانتقةالج إلى صةفحة مقةترح شلةر. فقةد  مراعاة أن الأمر ذ يكةن مجةرد حالةة
 جهود ك يرة للتقري  بين المواقف، لكن ذ يكن زل  لكنا  للأسف.بُ لت في الواقع 

 )تكلم بالإنكليزية( 

 أعلي الكلمة الآن لمم ل سويسرا الموق ر.  

شكرا  سيدي الةرئيس. لمةا كانةت  ة   المةرة الأولى  )تكلم بالفرنسية(:)سويسرا( السيد با ماي  
تقلةةد  دةة ا  رجةةو أن تسةةم  و بتهناتةة  علةةمالةةتي يتنةةاولج فيهةةا وفةةد بلةةدي الكلمةةة في ظةةل رئاسةةت ، أ

واسمةة  و أيضةةا  أن أشةةكر  وأشةةكر الرؤسةةا  الآلةةرين في  ةة   الةةدورة علةةم جهةةودكم الكبةةيرة.  .المنصةة 
وأود أيضةةا  أن أشةةكر  علةةم الفرصةةة الةةتي أتيحةةت اليةةوم لجميةةع الوفةةود لإجةةرا  مشةةاورا  شةةاملة وشةةفافة 

 الإعراب عن شرائها.بشان حزمة التدابير، و و ما أسح دا فرصة 

موقةةةف سويسةةةرا، كمةةةا زكةةةرم عةةةدة مةةةرا ،  ةةةو أن الأمةةةر سةةةيكون م اليةةةا  لةةةو كنةةةا قةةةادرين علةةةم بةةةد    
المفاوةا . لكن   ا الأمر غير لكن في الوقةت الةرا ن. لقةد كنةا علةم وشة  التوصةل إلى توافةق لةيرا  قبةل  

 رية. واليوم، وكننا  ييد الحزمة المنقحة. أسبوعين، وكان بوسعنا  ييد المقترح ال ي قدمت  الرئاسة الجزائ 
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وإزا نظةةةرم إلى سريةةةبأ المةةةتمرر، ذ يكةةةن  نةةةا  غةةةير بةةةرمم  عمةةةل واحةةةد حظةةةي بولايةةةة تفاوةةةةية  
واةةةحةو ودةة ا السةةب ، يتميةةد وفةةدي الوثيقةةة المقدمةةة بوصةةفها بةةرممَ  عمةةل، ويعتبر ةةا أساسةةا  للمضةةي 

 ون إشارة إلى أن وضي المتمرر قدما  بلريقة عملية.قدما . ومن شان اعتماد برمم  عمل اليوم أن يك

، ونحةةةةن وإلحاقةةةةا  لأةةةةا زكةةةةرم، نفهةةةةم أيضةةةةا  أن بعةةةةض الوفةةةةود تةةةةود ايةةةةاز موقةةةةف أك ةةةةر تفصةةةةي    
 مستعدون، إزا لزم الأمر، لدعم عقد مشاورا  غير رسمية.

د ألةة  أشةةكر ل ةةل سويسةةرا المةةوق ر.  ةةل  نةةا  أي وفةةد شلةةر يةةو  )تكلةةم بالإنكليزيةةة(:الرررئيس  
 جمهورية إيران الإس مية الموق ر، ل  الكلمة. الكلمةإ ل ل

سةيدي الةرئيس، أعتة ر لتنةاولج  )تكلةم بالإنكليزيةة(:)جمهوريةة إيةران الإسة مية( السيد أزا ي  
الكلمةةة مةةرة ألةةر . لا أنةةوي التلةةرص إلى جةةو ر الةةنص الجديةةد، لكنةةع أود تسةةجيل ثةة ر نقةةاط. أولا ، 

في سةياص تتلةف رامةا ، وعلينةا أن نراعةي زلة  السةياص.  نيةا ، ذ تعُةرق أي  2018ايُة   قةرارا  عةام 
مقةةةرَّرين. و ل ةةةا ، عةُةةد رلج نةةةص مُقةةةرَّري  و فلةةةم يكةةةن  نةةةا  سةةةو 2018حزمةةةة تةةةدابير علةةةم نظةةةرم في عةةةام 

 فالتلف العنوان والتلفت فقرا  الديباجة في النص الجديد ال ي اقترحتَ  سيدي الرئيس.  2018 عام

 : أشكر ل ل جمهورية إيران الإس مية الموق ر. ل ل الاتحاد الروسي الموق ر، ل  الكلمة.رئيسال 

أود الإشةةارة، سةةيدي الةةرئيس، إلى أن  )تكلةةم بالروسةةية(:)الاتحةةاد الروسةةي(  السرريد ريلوسررو  
باجةةة، لةد  الاتحةاد الروسةي عةددا  مةةن التعليقةا  علةم الو ئةق الةتي قةةدمتَها حضةرت . و ةي تتعلةق بالدي

وبالفرا ال ي يتضمن الجدولج الزمع للجلسا ، والجز  المتعلق بالمنلةوص، والوثيقةة الةتي تتضةمن الجةدولج 
الزمع لأنشلة ادياا  الفرعية. ونحن علم اسةتعداد لتقةد   ة   التعليقةا  كتابةة،  ولةيس لةدينا اعةتراق 

 علم إسحتها للوفود الألر .

أشكر ل ل الاتحاد الروسي الموق ر. وليس لدي أي طلبا  ألر   بالإنكليزية(: )تكلم  الرئيس   
 لأل  الكلمة. 

بالأمس، قدمت بعض الوفود طلبا  لممارسة حقها في الرد لة لج الجلسةة العامةة دة ا اليةوم.  
 وأود إعلا  الكلمة الآن لأولج وفد علم قائمتي. ل ل الاتحاد الروسي الموق ر، ل  الكلمة. 

سةيدي الةرئيس، نةود بالفعةل الاحتفةاظ  )تكلم بالروسية(:)الاتحاد الروسي( سيد ريلوسو  ال 
 قنا في الرد علم البيان ال ي أدلى ب  وفد الولا   المتحدة، لكننا مستعدون للحديث الآن راشيا  مع 

 توصيا  أمانة المتمرر.

تقةةدم تفسةةيرا  تتلفةةا  للوةةةع أعةةرب دمةة ؤم الأمريكيةةون في بيةةا م عةةن عةةدد مةةن الأفكةةار الةةتي  
مةت روسةيا مةرة ألةر   ن دةا نةوا   الرا ن في مجةالج تحديةد الأسةلحة ونةزا السة ح وعةدم الانتشةار. وا ق

 وركُ رز علم الوةع في أوكرانيا م الا  علم زل . عدوانية،

نسةانيةي، وأود في   ا الصدد الت كير بسياسا  الةولا   المتحةدة يا بةة للسة مي ويا بةة لإ 
، وليبيةةةةةا في 2003، والعةةةةةراص في عةةةةةام 1997الةةةةةتي أفضةةةةةت إلى الماسةةةةةاة الةةةةةتي حةةةةةدثت في صةةةةةربيا في عةةةةةام 

. و    الماساة ذ تنت  بعد، إز ترابط وحدا  عسكرية أمريكية في سةور   2013، وسور  في عام  2011 عام 
سةةة مي الةةةتي تنتهجهةةةا الةةةولا    بشةةكل غةةةير قةةةانوو. وبهةةة   اللريقةةة، جلبةةةت السياسةةةة الخارجيةةةة يالمةةُةةحبة لل 

المتحةدة الحةزنَ والبةةتمس والمةو  لةةيس لفةراد  الةةدولج فحسة ، بةل أيضةةا  لمنةاطق  كملهةةا.  ة ا مةةا نةود قولةة   
 فيما يتعلق بالنوا  العدوانية ل تحاد الروسي. 

وإةةةةةافة إلى زلةةةة ، قيةةةةل إن الةةةةولا   المتحةةةةدة ليسةةةةت اللةةةةرأ الوحيةةةةد في الصةةةةكو  ال نائيةةةةة  
لأطراأ السارية حاليا  أو سابقا  في مجالج تحديد الأسلحة ونةزا السة ح وعةدم الانتشةار، وأن والمتعددة ا
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الولا   المتحدة اةلر  إلى تليير موقفها فيمةا يتعلةق بالعديةد مةن  ة   الصةكو ، والانسةحاب علةم 
وسةةلة وجةة  الخصةةوع مةةن معا ةةدة القةة ائف المضةةادة للقةة ائف التسةةيارية ومعا ةةدة الأسةةلحة النوويةةة المت

 المد  ب ريعة أن روسيا والصين ما فتاتا تبنيان قدرا ما العسكرية.

لكنهةةةةا الدولةةةةة    بالتاكيةةةةد، الةةةةولا   المتحةةةةدة ليسةةةةت بالفعةةةةل اللةةةةرأ الوحيةةةةد في  ةةةة   المعا ةةةةدا ،  
اللةةرأ الوحيةةةدة الةةتي انتهكةةةت  ةةة   المعا ةةدا  مةةةرارا ، كمةةةا أوةةةح  وديةةةر لارجيةةةة الاتحةةاد الروسةةةي، سةةةيرغي  

بيان  ودعم   قائق. فالانسحاب مةن  ة   المعا ةدا  لا يرجةع إلى أن دولةة ألةر  تبةع قةدرا ا  لافروأ، في  
 العسكرية، بل إلى رغبة في اكتساب الحرية الكاملة لتحقيق السيلرة العسكرية علم الدولج الألر . 

وإةةةةافة إلى زلةةة ، قيةةةل إن الةةةولا   المتحةةةدة لةةةن تواصةةةل المشةةةاركة في صةةةياغة الاتفاقةةةا  أو  
برامهةةةا أو تجديةةةد ا مةةةا ذ تكةةةن واثقةةةة مةةةن إمكانيةةةة التحقةةةق مةةةن امت ةةةالج دولج ألةةةر  لأحكامهةةةا. فمةةةن إ

الواةةة  إزن أن  ةة   السياسةةة تفضةةي إلى الا يةةار التةةام لكامةةل نظةةام الاتفاقةةا  الدوليةةة بشةةان تحديةةد 
 الأسلحة ونزا الس ح وعدم الانتشار، و دد الأمن الدوو نتيجة ل ل .

أدلت بها الولا   المتحةدة الأمريكيةة م ةالجر واةة  علةم الت عة  بةرأي ااتمةع  والبيام  التي 
 الدوو، ومحاولة لتضليل  وتحويل مستموليتها عن جميع أعمادا المدمرة إلى دولج ألر .

علةةم  2018وأتةة كر أن الةةولا   المتحةةدة الأمريكيةةة  ةةي الةةتي أعلنةةت في تشةةرين الأولج/أكتةةوبر  
بنةةةا  قةةةدرا ا في مجةةةالج القةةة ائف النوويةةةة. ولةةةا يتمكةةةد  ةةة ا الأمةةةر أيضةةةا  أن أعلةةةم مسةةةتو  عةةةن لللهةةةا ل

الةةولا   المتحةةدة أجةةر ، فةةور انسةةحابها مةةن معا ةةدة الأسةةلحة النوويةةة المتوسةةلة المةةد ، تجةةارب طةةيران 
علةةم منظومةةا  القةة ائف الةةتي كانةةت محظةةورة مةةن قبةةلُ لأوجةة   ةة   المعا ةةدة، وأعلنةةت أيضةةا  عةةن نشةةر 

ف في عدد من المناطق. و  ا كل  يبين أن الولا   المتحةدة  ةي المسةتمولة وحةد ا عةن منظوما  للق ائ
 ظهور  ديدا  وتحد   جديدة للأمن الدوو. الأدمة الرا نة لتحديد الأسلحة، وعن

أشكر ل ل الاتحاد الروسي الموق ر. الوفد ال او علم قائمتي ال ي  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
   في الرد  و المملكة العربية السعودية. يود لارسة حق

)المملكة العربية السعودية(: شُكرا  سيدي الرئيس. تةود بع ةة بة دي اسةتخدام  السيد الواصل 
حةةةق الةةةرد، للةةةرد علةةةم مةةةا تضةةةمنت  كلمةةةة رئةةةيس الوفةةةد الإيةةةراو مةةةن ا امةةةا ، وزلةةة  لةةة لج مشةةةاركت  في 

 الجلسة الرفيعة المستو . 

إلى أن النظةةةام الإيةةةراو للالمةةةا رد د  نةةة  مةةةع مبةةةادرا  مةةةتمرر نةةةزا السةةة ح، بدايةةةة، أود الإشةةةارة  
ويدعم الجهود الراميةة لإلةراج  ة ا ا فةل التفاوةةي مةن حالةة الجمةود. إلا أن إيةران، و ةو سةلو  معتةاد 
ة وتعرف  جيدا  شعوب المنلقة، تقوم بعمل نقيضين في شنٍ واحد. ورأينا جميعا  كيف أفسد  إيران المبادر 

لأسباب غير موةوعية وتنم عن استخفاأ النظةام  -مبادرة حزمة القرارا   -الجزائرية في الفترة الأولى 
الإيةةراو  ي جهةةود. فةةنيران غةةير جةةادة في التوصةةل لأي اتفةةاص متعةةدد الأطةةراأ مةةا ذ يتضةةمن الاتفةةاص 

 حصودا علم كل ما تلم  إلي . 

 نيةةا ، زكةةر رئةةيس وفةةد النظةةام الإيةةراو العديةةد مةةن الملاللةةا ، في  ةة   القاعةةة، لتلليةةة الجةةرائم  
البشعة التي يقوم بها وسلاؤ م الحوثيون في الةيمن. فةاود التة كير  ن المملكةة ذ تبةادر بالحةرب في الةيمن 

لةةةم الشةةةرعية، والةةةرئيس بةةةل الجماعةةةة الأصةةةولية الإر ابيةةةة الحوثيةةةة المدعومةةةة مةةةن إيةةةران  ةةةي مةةةن انقلبةةةت ع
الشرعي اليمع، وطردت  من صنعا  ولاحقت  إلى عدن لتقتل . وزل  كل  لتاسيس أرةية جديدة للنفةوز 

، تم إنشةةا  تحةةالف دعةةم 2216الإيةةراو في المنلقةةة  يةةث تسةةاوم عليهةةا دوليةةا . وبنةةا  علةةم القةةرار الألةةي 
ثيةةق زلةة  في و ئةةق الأمةةم المتحةةدة. إن إيةةران الشةرعية في الةةيمن للمسةةاعدة باسةةتعادة السةةللة. وقةةد تم تو 

 ةةي الةةتي تةةةدعم الجماعةةا  الخارجةةةة عةةن الدولةةة م ةةةل جماعةةة الحةةةوثي المتلرفةةة، مةةن لةةة لج إرسةةالج ونقةةةل 
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تكنولوجيا الصواريبأ البالستية د   الجماعة. و ي في الوقت نفسة ، تةدعم جماعةا  متلرفةة في المنلقةة، 
د الأطفةةةةالج وتقصةةةةف الأبةةةةر   في الةةةةيمن وتحاصةةةةر وتجةةةةو ا م ةةةةل حةةةةزب ن وغةةةةير  مةةةةن الجماعةةةةا ، وتجن ةةةة 

ميليشةةيا ا كةةل القةةر  والمةةدن الةةتي تةةرفض الانصةةياا إلى تعليمةةا  الجماعةةة الإر ابيةةة الحوثيةةة. ورةةتهن درا 
الأللةةةام بشةةةكل عشةةةوائي في كةةةل المنةةةاطق ا ةةةررة. إةةةةافة إلى تجنيةةةد الأطفةةةالج ووقةةةف قوافةةةل المسةةةاعدا ، 

لموالية دا لمعاقبة وتجويع مةن  ةم مةع الحكومةة الشةرعية. كةل تلة  الممارسةا  تقةوم وتسيير ا إلى المناطق ا
 بها إيران في كافة المناطق التي يكون لديها نفوز فيها. 

وأليرا ، سيدي الرئيس، و و ما ي ير قلق شعوب المنلقة كافة، رأينا ةةبط البحريةة الأمريكيةة،  
ة بالصةواريبأ البالسةتية، والةتي كانةت متجهةة للحةوثي في الةيمن. الأسبوا الماةي، السةفينة الإيرانيةة ا ملة 

فهل سنشهد يوما  ما  ري  أسلحة محرمة دوليا ، كيميائية أو بيولوجية، لوسلا  إيران في المنلقةإ أرجو 
 لفت انتبا  ااتمع الدوو ل ل . 

أشكر سفير المملكة العربية السعودية المةوق ر. وبهة ا نختةتم أعمالنةا  )تكلم بالإنكليزية(:الرئيس  
دةة ا اليةةوم. وسةةوأ ننظةةر بجديةةة وعنايةةة في جميةةع الم حظةةا  المختلفةةة الةةتي أبةةدا ا كةةل وفةةد اليةةوم. تةةود 

 الجمهورية العربية السورية أل  الكلمة. 

س. شسةةف لألةة  الكةة م في )الجمهوريةةة العربيةةة السةةورية(: شُةةكرا  سةةيدي الةةرئيالسرريد الأشررقر  
  ا الوقت المتالر من الجلسة. ولو إو كنت أفضل إسحةة الفرصةة اةالج أوسةع لتبةادلج الآرا  في جلسةة 

 غير رسمية، لكع، والحالة    ، سادو ببعض الم حظا ، إزا سمحت و، حولج المشروا المقدم. 

السةياص الحةاو وذ يكةن في إطةار  ، فهو كةان تتلفةا  عةنCD/2119أولا ، بالنسبة لسياص المقرر  
ردمة. وقد سبق أن أوةحنا موقف وفدم حولج الردمة ل لج المشاورا  غير الرسمية، سوا   مع  سيدي 
م عنةةة  مةةةرارا  فيمةةةا مضةةةم في الةةةدورا  الماةةةةية. ونحةةةن مةةةا نةةةزالج  الةةةرئيس، أو مةةةع الرئاسةةةة الجزائريةةةة، وعةةةبر 

 متمسكين ب . 

من النص المقترح: يومةن أجةل تقةد  بةرمم   pp.2وا، تقولج الفقرة  نيا ، بالنسبة لعنوان المشر  
عمل للمتمرر لا وس  ي مقترح سابق أو حاو أو مستقبلي ولا  ي مقترح أو أولوية لأي وفدي. وهد 
في زلةةة  نوعةةةا  مةةةن التنةةةاقض مةةةع إعلةةةا  المقةةةرر عنةةةوان بةةةرمم  عمةةةل. إن العنةةةوان الحةةةاو للةةةنص المقةةةترح 

ن المقةرر كونة  لا يةنص علةم ولايةة تفاوةةية محةددة لة ل  نةر  تليةير عنةوان المشةروا يتسق مع مضةمو  لا
 . CD/2119من يبرمم  عملي إلى يمقرري علم غرار ما تم العمل ب  في المقرر 

وكمةةةةةا زكةةةةةر  في مةةةةةداللتي السةةةةةابقة، نعتقةةةةةد أن الانتقائيةةةةةة في انتقةةةةةا  بعةةةةةض عناصةةةةةر المقةةةةةرر  
CD/2119 لةةنص. وعليةة ، فنننةةا نقةةترح تعةةدي   بهةةدأ التاكيةةد علةةم أن وإهمةةالج ألةةر ، أةةةر بتةةوادن ا

مةةةن المقةةةرر  pp.11و pp.9ولايةةةة المةةةتمرر تشةةةكل البوصةةةلة الرئيسةةةية لعملنةةةا. و ةةةي، أولا ، إةةةةافة الفقةةةرتين 
CD/2119  إلى ديباجةةة الةةنص المةةنق ، واسةةتبدالج الفقةةرةpp.4  مةةن الةةنص المةةنق  بالفقةةرةpp.7  مةةن المقةةرر
CD/2119قةةرة . بالنسةةبة للفop.1  مةةن الةةنص المقةةترح، نعتقةةد بضةةرورة تعزيةةز الللةةة علةةم نحةةو دعةةل الولايةةة

 التفاوةية للمتمرر في صل  عملنا ال ي وهد ل  مشروا المقرر. 

أشةةكر جهةةةود ، سةةيدي الةةةرئيس، وأعةةةرب عةةن اسةةةتعدادم للتفاعةةةل بشةةكل بن ةةةا  وروح إدابيةةةة  
 تمرر  قرب وقت. مع  للتوصل إلى توافق لاستاناأ العمل المضموو للم

أشةةةةكر ل ةةةةل الجمهوريةةةةة العربيةةةةة السةةةةورية المةةةةوق ر. المم ةةةةل المةةةةوقر  )تكلةةةةم بالإنكليزيةةةةة(:الرررررئيس  
 لجمهورية إيران الإس مية، ل  الكلمة. 
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شةكرا  سةيدي الةرئيس. ألة    )تكلةم بالإنكليزيةة(:)جمهورية إيران الإس مية(  السيد أزا ي 
الكلمةةة لممارسةةة حقةةي في الةةرد علةةم مةةا قالةة  ل ةةل النظةةام العةةربي السةةعودي. فمةةن السةةخيف واللريةة  أن 

 يتحدر بلد لدي  أحل  سجل من جرائم الحرب في المنلقة عن بلدان ألر . 

 ةةو وبصةةرأ النظةةر عةةن الجماعةةا  الإر ابيةةة سةةيدي الةةرئيس، أود  كيةةد أن النظةةام السةةعودي  
البلد الوحيد ال ي يعتبر حافلة ملياة بالل ب  ةدفا  مشةروعا . وبصةرأ النظةر عةن الجماعةا  الإر ابيةة 
أيضةةةا ، فجةةةيتم النظةةةام السةةةعودي  ةةةو الوحيةةةد الةةة ي يهةةةاجم حفةةةل دفةةةاأ ويقتةةةل الأبةةةر  . وكمةةةا زكُةةةر، 

دة، وبةةترودولارا  الو ابيةة  ةةي الإيديولوجيةةة الةتي أدمةةت الجماعةةا  الإر ابيةة م ةةل داعةةتم وتنظةيم القاعةة 
     الأنظمة  ي التي موَّلت     الجماعا . وبعد ما زكر ، أشكر  سيدي الرئيس. 

أشكر ل ةل جمهوريةة إيةران الإسة مية المةوق ر. وكمةا زكةر ، نختةتم  )تكلم بالإنكليزية(: الرئيس 
ونةةوا علةةم علةةم بهةة ا جلسةةتنا اليةةوم. ونضةةع في اعتبةةارم جميةةع الم حظةةا . ولأعةةزلج عةةن زلةة ، أود أن تك

 نةةع منفةةت  رامةةا  علةةم المشةةاورا   ي شةةكل مةةن الأشةةكالج، سةةوا  كةةان زلةة  فةةرد   أو ثنائيةةا  أو علةةم 
مسةةتو  ااموعةةا  الإقليميةةة. وأود الإشةةارة إلى أنةة  في حةةالج ذ دةةر الاتصةةالج مباشةةرة  ي دولةةة عضةةةو 

طةةوالج الوقةةت، لأةةا في زلةة  في  لسةةب  مةةا، فلهةةا كةةل الحريةةة في الاتصةةالج بي مباشةةرة. فةةام علةةم اسةةتعداد
علةة    ايةةة الأسةةبوا، لإجةةرا  أي مشةةاورا  أو ل سةةتماا إلى أي مقترحةةا  قةةد ترغبةةون في تقةةدوها 

. 15/00، السةةةاعة 2020شزار/مةةةارس  3بشةةان المسةةةائل قيةةد المناقشةةةة. تعُقةةد الجلسةةةة المقبلةةة يةةةوم الةة     
 وأعُلن رفع الجلسة.

 .12/20رفُرعت الجلسة الساعة 


